
 
 

SELEZIONE STAMPA 

(A cura dell’Ufficio stampa Uisp) 

 
13 MAGGIO 2022 

 
IN PRIMO PIANO: 

 
 

- Uisp in primo piano su Istat Newsletter con un’intervista a Tiziano 
Pesce, presidente Uisp 

- Bicincittà: notizie nazionali e dal territorio. Il video nazionale di 

promozione 

- Pillole di movimento, il progetto prosegue. Il convegno Federfarma 
a Bologna con Uisp. La storia di Maria, Uisp Gorizia.  

- MontagnaUisp: si avvia a conclusione un’edizione di successo 

- StraBologna Uisp: “la StraBologna corre verso quota 18mila” (il 
Resto del Carlino). Ieri la conferenza stampa. Il servizio di 
Telesanterno 

 

 

ALTRE NOTIZIE: 

 

- Ivan Zaytsev, scudetto con la Lube Civitanova: “La guerra in 

Ucraina non è del popolo russo” 

- Serie A all’attacco su DL Crescita e indice liquidità 

- Guarnieri, i pedali della libertà: “Il mio braccialetto arcobaleno 

contro ogni discriminazione” (su Corriere della Sera) 

https://youtu.be/FJV3wSY_rrc
https://youtu.be/FJV3wSY_rrc
https://youtu.be/FJV3wSY_rrc
https://youtu.be/FJV3wSY_rrc
https://www.giornaleradiosociale.it/notizie/ambiente-sicurezza-stradale-trenta-citta-italiane-pronte-ritorno-bicincitta/
https://youtu.be/_N-_qfA1gKM
https://youtu.be/_N-_qfA1gKM
https://www.facebook.com/watch/?ref=search&v=949708385711090&external_log_id=bd4364f2-37b3-4ae1-9067-5efdbcde6d15&q=uisp
https://www.riviera24.it/2022/05/rezzo-successo-per-la-manifestazione-montagnauisp-759531/
https://www.ilrestodelcarlino.it/bologna/sport/la-strabologna-corre-verso-quota-18mila-1.7664455
https://www.facebook.com/watch/live/?ref=search&v=403719628279066
https://www.facebook.com/watch/?ref=search&v=1379506059231471&external_log_id=bd4364f2-37b3-4ae1-9067-5efdbcde6d15&q=uisp
https://www.facebook.com/watch/?ref=search&v=1379506059231471&external_log_id=bd4364f2-37b3-4ae1-9067-5efdbcde6d15&q=uisp
https://www.corriere.it/sport/22_maggio_13/ivan-zaytsev-scudetto-la-lube-civitanova-la-guerra-ucraina-non-popolo-russo-b9ce6b82-d232-11ec-887c-70e4d8d3607c.shtml?refresh_ce
https://www.corriere.it/sport/22_maggio_13/ivan-zaytsev-scudetto-la-lube-civitanova-la-guerra-ucraina-non-popolo-russo-b9ce6b82-d232-11ec-887c-70e4d8d3607c.shtml?refresh_ce
https://www.calcioefinanza.it/2022/05/12/serie-a-contro-decreto-crescita/


- Mondiale Qatar, alberghi contro i gay: “Non vi fate riconoscere dai 

vestiti” 

- Choc in Francia, cori dei tifosi contro il giocatore morto 

- Basket e hijab, il difficile incontro tra lo sport e la religione islamica 

- Perché la crisi climatica è una crisi intergenerazionale 

 

NOTIZIE DAL TERRITORIO: 

 

- Uisp Lazio, a Sora ci si prepara per la Move Week 

 

VIDEO DAL TERRITORIO: 

 

- Uisp Cagliari, riparte l’avventura dei Centri estivi Multisport 

- Uisp Venezia, l’ 11 maggio si è tenuta "Camminare tra la Barena e 
la Laguna di Venezia" iniziativa organizzata nell'ambito del progetto 
"Il Movimento delle 4 stagioni" 

 

 

 

 

 

 

 

 
La proprietà intellettuale degli articoli è delle fonti (quotidiani o altro) 

specificate all'inizio degli stessi; ogni riproduzione totale o parziale del loro 
contenuto per fini che esulano da un utilizzo di Rassegna Stampa è 

compiuta sotto la responsabilità di chi la esegue 
  

https://www.repubblica.it/sport/calcio/esteri/2022/05/12/news/mondiale_2022_polemica_in_qatar_gli_hotel_non_vogliono_le_coppie_gay-349242523/
https://www.quotidiano.net/sport/choc-in-francia-cori-dei-tifosi-contro-il-morto-1.7664905
https://www.linkiesta.it/2022/05/velata-libro/
https://www.savethechildren.it/blog-notizie/perche-la-crisi-climatica-e-una-crisi-intergenerazionale
https://www.iowebbo.it/sora-move-week-evento/
https://www.facebook.com/968575206565157/videos/1028022414792824/
https://www.facebook.com/watch/?ref=search&v=1003911030106934&external_log_id=bd4364f2-37b3-4ae1-9067-5efdbcde6d15&q=uisp
https://www.facebook.com/watch/?ref=search&v=1003911030106934&external_log_id=bd4364f2-37b3-4ae1-9067-5efdbcde6d15&q=uisp
https://www.facebook.com/watch/?ref=search&v=1003911030106934&external_log_id=bd4364f2-37b3-4ae1-9067-5efdbcde6d15&q=uisp


 

Viva la lentezza e lo sport green: Bicincittà 

torna domenica 15 maggio 

Aria pulita, rispetto per l'ambiente, sicurezza. La biciclettata Uisp tocca 41 città e sceglie la bellezza 

dei piccoli Borghi. Parlano T. Pesce e G. Punzi 

  

Tutta Italia si prepara a far strada a Bicincittà, manifestazione nazionale Uisp che vivrà la 

sua giornata centrale domenica 15 maggio in decine di centri urbani e borghi antichi di tutta 

Italia, dopo due anni di interruzione. 

GUARDA LO SPOT DI BICINCITTA' 

“Parlare di rispetto ambientale, resilienza e sviluppo sostenibile significa mettere la bicicletta 

al centro dei nostri progetti di vita e delle green city nelle quali vogliamo vivere – 

dice Tiziano Pesce, presidente nazionale Uisp – con Bicincittà chiediamo al governo e alle 

amministrazioni cittadine più sicurezza stradale, rispetto per i ciclisti, la realizzazione di nuove 

piste ciclabili e scelte chiare per puntare sulla bici come mezzo di trasporto ecologico e 

sostenibile”. 

“Finalmente Bicincittà torna nelle nostre strade - commenta Giovanni Punzi, responsabile 

nazionale Ciclismo Uisp - per me rimane l’evento più bello delle due ruote Uisp, perchè è la 

festa di di tutti, rappresenta in pieno il nostro principio sportivo dello sportpertutti, che la 

bici sposa alla grande. Quest’anno, in particolare, la nostra pedalata è molto attesa: sono tante 

le città che la terranno domenica e molte proseguiranno lungo tutta l'estate. E’ una giornata 

speciale perchè ferma il traffico cittadino e sponsorizza benissimo il nostro mezzo di 

locomozione alternativa preferito, che è in costante e forte crescita, sia per le e-bike che per le 

bici muscolari”. 

La carovana festosa di Bicincittà è pronta ad invadere strade e piazze di tutta Italia per chiedere 

aria pulita, rispetto per l'ambiente, sicurezza per chi usa le due ruote per spostarsi. Saranno una 

quarantina le città che saliranno in sella domenica 15 maggio, con una coda di iniziative che 

arriverà sino a settembre. 

Bicincittà sceglie la lentezza, come illustra bene l’immagine ufficiale di quest’anno creata dal 

grafico Andrea Dreini, e sceglie la via più lunga, quella che permette di guardarsi intorno ed 

apprezzare le bellezze artistiche del nostro Paese.  

Per questo, protagonisti di questa Bicincittà 2022 saranno i Borghi antichi, la loro 

riscoperta, le loro tradizioni culturali ed enogastronomiche. Ad Arezzo il percorso attraverserà 

Montevarchi e San Giovanni Valdarno, a Pisa la frazione di Pontasserchio, a Salerno i centri di 

Nocera Superiore e Inferiore, a Giarre i Comuni di Zafferana Etnea e Castiglione di Sicilia. Ad 

Avellino il serpentone colorato di Bicincittà farà tappa a Guardia Sanframondi e Montesarchi, 

mentre in Valle D’Itria si passerà per Crispiano, a Caserta si farà tappa a Marzanello, a Brindisi si 

https://www.uisp.it/nazionale/pagina/bicincitt-2022


toccheranno Fasano, San Vito dei Normanni e Ceglie Messapica, a Campobasso si farà meta al 

Borgo Ferrazzano e in provincia di Lecce si toccheranno Copertino e il Castello Angioino.  

Nel Meridione saranno protagonisti i centri storici, con la prova di Messina che partirà da piazza 

Duomo e quella di Matera che prenderà il via dal cuore della città dei Sassi. A Firenze Bicincittà 

si farà in quattro e partirà da altrettanti quartieri storici per confluire in Piazza Santa Croce. 

Anche a Crema lo scenario di partenza sarà piazza Duomo.  

Le città marinare sono un paradiso per le due ruote: i ciclisti potranno approfittare del percorso 

pianeggiante e dei lungomare a Ravenna, Reggio Calabria, Trapani, Rimini, Manfredonia 

(Foggia), Taranto. Bicincittà sarà l’occasione per rilanciare la richiesta di piste ciclabili ben 

collegate tra loro ad Aosta e Terni. Bicincittà a Catania assumerà la dimensione della protesta 

contro il cemento e il degrado, scegliendo di attraversare il quartiere di Librino. 

Bicincittà non è una gara ma un modo per stare insieme attraverso la bici; percorsi urbani 

o parchi, distanze variabili su itinerari semplici ed adatti a tutti. I ritrovi fissati solitamente nel 

centro storico delle città, dove si parte tutti insieme a velocità controllata, in molti casi si toccano 

luoghi simbolici, artistici, storici. Poi si fa festa, ristori ed esibizioni di vario genere ad allietare la 

giornata dove i valori di Bicincittà si incrociano con urgenze e tematiche sociali individuate 

territorialmente. 

Bicincittà 2022 è sostenuta a livello nazionale da Marsh, broker leader nell’assicurazione 

sportiva. Infatti la sicurezza dei ciclisti è uno dei valori fondanti della manifestazione che si 

traduce anche nella possibilità di fornire ai praticanti su due ruote e alle asd e società sportive, 

servizi specifici e personalizzati di assicurazione. 

  

ECCO CHE COSSA AVVERRA’ CITTA’ PER CITTA’ E IL CALENDARIO DI BICINCITTA’ 2022 

Protagonisti di questa edizione di Bicincittà saranno i piccoli borghi e le bellezze architettoniche 

delle nostre città. La pedalata Uisp percorrerà centri urbani grandi e piccoli, portando una 

ventata di colore e di allegria. Come accadrà a Firenze, dove sono in programma ben 4 percorsi 

diversi, per consentire un attraversamento "globale" della città, contribuendo anche a far 

conoscere aree verdi cittadine, come parchi e giardini. I percorsi sono misti su strada e piste 

ciclabili: alle bellezze fiorentine si alterneranno tappe in giardini molto belli ma ancora non 

molto conosciuti, come il Giardino delle Scuderie Reali e dell'Orticoltura. I quattro percorsi poi 

confluiranno in due itinerari che si uniranno tutti per l’arrivo in Piazza Santa Croce. E' prevista la 

partecipazione, in bicicletta, dell'assessore allo sport Cosimo Guccione, e l'assessora al turismo 

e ai rioni Cecilia Del Re. Anche a Brindisi sono previsti diversi itinerari, che toccheranno le 

località di Fasano, San Vito dei Normanni e Ceglie Messapica. 

A Rimini il percorso attraverserà tutto il centro storico con il passaggio davanti a diversi 

monumenti cittadini e all'interno del Parco Alcide Cervi. A Caserta la partenza è fissata nella 

frazione Marzanello e prevede il passaggio davanti ad alcuni monumenti storici del posto, in 

particolare il "Palazzone", villa romana del I secolo a.C. e la "Taverna della Catena", dove 

avvenne lo storico incontro del 26 ottobre 1860 tra Vittorio Emanuele II e Garibaldi in cui si sancì 

l'unità d'Italia. Paesaggio protagonista anche a Giarre che svolgerà la biciclettata a Zafferana 

Etnea (Ct), lungo strade urbane del centro storico con arrivo in piazza Belvedere. Bicincittà, 

dopo oltre dieci anni, torna anche a Castiglione di Sicilia (Ct), uno dei borghi più belli d'Italia; 

mentre a Matera i partecipanti potranno usufruire di un itinerario completamente chiuso alle 

automobili e la partenza sarà data in pieno centro storico in Piazza Vittoria Veneto, con un 

percorso che raggiungerà la periferia per poi fare ritorno nello stesso luogo di partenza (6,5 

https://www.uisp.it/firenze/pagina/presentato-bicincitt-levento-uisp-per-promuovere-luso-della-bicicletta
https://www.uisp.it/matera/pagina/uisp-matera-al-via-il-bicincitt-2022


km). In provincia di Pisa si toccheranno siti di interesse storico con il passaggio davanti 

alla Rocca di Ripafratta, la partenza è fissata a Pontasserchio. A Campobasso partenza dalla 

settecentesca Villa De Capoa e itinerario verso il borgo di Ferrazzano che offrirà ai partecipanti 

una bellissima vista naturalistica sulle campagne che circondano la città di Campobasso. 

L’Uisp Salerno ha organizzato un giro che toccherà le bellezze architettoniche di Casali di 

Roccapiemonte, Nocera Superiore e Nocera Inferiore. 

In Campania sono previste anche le manifestazioni di Avellino e Benevento: una partenza al 

mattino da Montesarchio e una al pomeriggio da Guardia Sanframondi. A tutti i partecipanti 

sarà consegnata una t-shirt dedicata all’Ucraina, con la scritta arcobaleno “no war in the world”. 

Il mare sarà protagonista nel Sud del Paese, con passeggiate che percorreranno il lungomare 

a Manfredonia, a Taranto e a Reggio Calabria. A Crispiano l’Uisp Valle d'Itria, insieme al 

Ciclo Club Crispiano, sta predisponendo delle biciclette per bambini con disabilità motorie che 

non possono pedalare. 

La manifestazione Uisp in molte località è organizzata in collaborazione o a favore di altre realtà 

del territorio, come accade ad Aosta, con partenza e arrivo da Piazza Émile Chanoux, e 

organizzata dall’Uisp in collaborazione con Fiab e Libera. La biciclettata dell’Uisp 

Valdera prevede 4 iniziative in contemporanea: Capannoli, La Rosa, Ponsacco e Pontedera. 

Partner in tutti e quattro le iniziative, sarà l’Anpas. A Crema, la “ciclopasseggiata della 

solidarietà", prevede una raccolta fondi sarà destinata a sostenere l’Associazione Donne contro 

la Violenza. A Copertino (Le) l’iniziativa ha anche lo scopo di presentare due importanti progetti 

che l’Associazione Culturale “Casello 13” sta portando avanti per la promozione del cicloturismo 

e del ciclismo tra i giovani e i giovanissimi: l’hub Dynamob 2.0 - che permette a tanti turisti e non 

di usufruire di biciclette con pedalata assistita per scoprire il territorio – e il Bike Park 

“Cupertinum”, che consentirà a tanti giovani e giovanissimi di scoprire il mondo della bicicletta 

in un luogo attrezzato e sicuro. 

Eventi di contorno sono in programma anche a Messina, dove si potrà scegliere tra due 

percorsi, uno breve di 4 km e l'altro più lungo di 15 km. All’arrivo per i più piccoli e per gli adulti 

con meno esperienza, saranno coordinati dei giochi di carattere formativo sull'uso della 

bicicletta e proposte attività ludico-educative per i bambini. 

A Terni si pedalerà anche per sensibilizzare sulla situazione delle piste ciclabili cittadine: infatti 

sono ancora poche e soprattutto scollegate tra di loro. Invece, nel casentino, è previsto un 

primo giro a Bibbiena sabato 14 maggio, e un secondo domenica 15 da Montevarchi a San 

Giovanni Valdarno e ritorno, con percorso su piste ciclabili e strada. 

Percorso misto su ciclabili e strada anche a Trapani, dove sono state coinvolte le scuole della 

città, per cui sono attesi molto bambini in sella alle loro bici. Invece a Vittoria, con l’Uisp Iblei, il 

percorso sarà solo su strade normali perché non ci sono piste ciclabili.  

  

CALENDARIO BICINCITTA’ 2022: 

15 maggio: Aosta, Avola (SR), Campobasso, Capannoli (PI), Caserta, Castel Morrone (CE), 

Castiglione di Sicilia (CT), Catania, Ceglie Messapica (BR), Copertino (LE),Crema, Crispiano (TA), 

Fasano (BR), Firenze, Fulgatore (TP), Guardia Sanframondi (BN), La Rosa di Terricciola (PI), 

Manfredonia, Matera, Messina, Montesarchio (BN), Montevarchi (AR), Nocera Inferiore (SA), 

Nocera Superiore (SA), Ponsacco, Pontasserchio di San Giuliano Terme (PI), Pontedera, Prata 

Sannita (CE), Reggio Calabria, Rimini, Roccapiemonte (SA), San Giovanni (AR), San Nicola La 

https://www.uisp.it/messina2/pagina/bicincitt-2022-messina


strada (CE), San Vito dei Normanni (BR), Statte (TA), Taranto, Terni, Trapani, Vairano Patenora 

(CE), Vittoria (RG), Zafferana Etnea (CT) 

Altre prove di Bicincittà si svolgeranno: 21 maggio a Grosseto; 22 maggio a Santa Maria a 

Vico (CE); 29 maggio a Civitavecchia (RM), Enna, Pescara; 3 giugno a Livorno; 5 giugno a Bra, 

Torre Santa Susanna (BR), San Giovanni Rotondo (FO); 19 giugno a  Melfi.  

Altre tappe da definire si terranno sino a settembre a Roma, La Spezia, Orvieto, Latina, Prato, 

Villasmundo (Sr). 

Bicincittà 2022: il video nazionale di promozione 

 

 

Ambiente e sicurezza stradale: trenta città 

italiane pronte al ritorno di Bicincittà 
Torna Bicincittà: domenica 15 maggio trenta città accoglieranno la pedalata Uisp che proseguirà 

per tutta l’estate. Il servizio di Elena Fiorani. 

Bicincittà, la manifestazione nazionale Uisp che chiede aria pulita, rispetto per l’ambiente e 

sicurezza per chi usa le due ruote, torna dopo due anni di stop dovuti alla pandemia. Saranno 

coinvolte decine di centri urbani e borghi antichi di tutta Italia, con biciclettate aperte a tutti che 

percorreranno piste ciclabili, percorsi urbani o parchi, con distanze variabili su itinerari semplici. 

L’iniziativa promuove la tutela ambientale e lo sviluppo sostenibile mettendo al centro la bici 

come modalità di trasporto dolce ed ecologica. La richiesta a governo e amministrazioni locali è 

più sicurezza stradale, rispetto per i ciclisti e realizzazione di nuove piste ciclabili. 

 

 

Bicincittà fa tappa a Firenze il 15 maggio 

https://www.giornaleradiosociale.it/notizie/ambiente-sicurezza-stradale-trenta-citta-italiane-pronte-ritorno-bicincitta/
https://www.giornaleradiosociale.it/notizie/ambiente-sicurezza-stradale-trenta-citta-italiane-pronte-ritorno-bicincitta/


Quattro diversi percorsi nei Quartieri per l'edizione 
2022 dell'iniziativa Uisp 

Grande ritorno a Firenze per Bicincittà, la manifestazione organizzata da UISP 

Unione Italiana Sport Per tutti. L’appuntamento è in programma a Firenze 

domenica 15 maggio. Bicincittà è una delle manifestazioni più longeve di Uisp, è 

nata nel 1986, e si svolgerà quest’anno, dopo l’interruzione nei due anni di 

pandemia, in 51 città italiane.  

L'iniziativa è stata presentata questa mattina a Palazzo Vecchio dall'assessore 

all'ambiente Cecilia del Re, la presidente del Quartiere 3 Serena Perini, il 

presidente del Quartiere 4 Mirko Dormentoni, il presidente del Quartiere 5 

Cristiano Balli, Marco Ceccantini, presidente di Uisp Firenze e Piero Vannucci, 

responsabile eventi Uisp.   

Quattro i diversi percorsi nei quartieri di Firenze per l'edizione 2022: una 

passeggiata in bici che unisce allo sport per tutti e ai benefici del movimento 

fisico, un’attenzione particolare all’ambiente e alla mobilità sostenibile 

conciliando anche la proposta turistica. 

Il ritrovo per le iscrizioni è fissato per le 9, la partenza per le 9.30. L’arrivo è 

previsto per le 11.30. Questi i punti di ritrovo: QUARTIERE 2 Giardini di Campo 

di Marte - Viale Fanti/Via Castelfidardo, QUARTIERE 3 Parco dell'Anconella - 

Via Villamagna, QUARTIERE 4 Villa Vogel - Via Canova e QUARTIERE 5 Parco 

San Donato - Via S. Pertini. 

La passeggiata in bici per adulti e bambini si snoda per circa 14 km (durata 2 ore) 

con soste in luoghi suggestivi di Firenze. I vari gruppi dai quartieri andranno a 

convergere su piazza Santa Croce. Qui la Uisp ha allestito la ciclo-scuola che 

proporrà brevi test di abilità per bambini a cura di Decathlon e Asd Brisken. 

Prove di guida – equilibrio, destrezza, gimkana – saranno destinati ai 

giovanissimi dai 6 agli 11 anni accompagnati da genitori, mentre gli adulti 

potranno fare delle prove di guida di bici-cargo.   

"Sarà una manifestazione diffusa su tutti e cinque i Quartieri di Firenze - ha 

dichiarato l'assessore all'ambiente Cecilia Del Re - tanti sono gli obiettivi da 



raggiugere: anzitutto quello di sostenere il tema dello sport e di una città a 

misura di bici E, a seguire, quello della bicicletta come strumento di salute, 

benessere e prevenzione sanitaria. Uno mezzo sempre più utilizzato in città, 

come confermano i dati del bike sharing: nei primi tre mesi del 2022, il servizio 

ha fatto segnare oltre 300mila noleggi con una media di 8500 viaggi al giorno, 

cioè un +70% rispetto alla media di dicembre 2021. L'arrivo della Bicincittà sarà 

a Santa Croce, il luogo per eccellenza delle manifestazioni cittadine, la piazza 

della Pace. Per questo, un pensiero sarà dedicato all'Ucraina". 

“La Uisp -sottolinea il presidente di Uisp Firenze Marco Ceccantini - è 

impegnata da sempre nell’utilizzo di mezzi di spostamento sostenibili tra un 

impianto sportivo e l’altro. Favorisce e promuove l’uso della bicicletta in ogni 

contesto. Bicincittà è una manifestazione non sportiva che avvicina il cittadino 

all’uso di un mezzo ecologico per spostarsi in città e promuovere l’attività 

motoria. Grande l’attenzione rivolta agli adulti ma soprattutto ai più 

piccoli”.  “Bicincittà da sempre promuove lo sport per tutti e l’attività motoria 

come strumento per mantenersi in forma e per socializzare. Quest’anno la 

manifestazione punta l’attenzione in particolare sul messaggio ambientalista, 

promuovendo quindi una mobilità a emissione zero e dall’altra guardando a una 

forma di turismo lento e rispettoso del territorio” aggiunge Piero Vannucci, 

responsabile eventi Uisp. 

MODALITÀ DI PARTECIPAZIONE 
L’iscrizione a Bicincittà è obbligatoria e si effettua alle ore 9 della mattina 

dell'evento nei luoghi di ritrovo nei diversi quartieri. La quota comprende 

l’assicurazione generale, la messa a disposizione di una bibita della Mukki. Vi 

sono inoltre compresi, fino ad esaurimento, zainetti offerti da Decathlon. I 

partecipanti sono obbligati ad osservare le regole previste dal Codice della 

strada. L’organizzatore non si rende responsabile per danni derivanti da 

condotte di guida non consentite. 

 

QUOTA DI ISCRIZIONE 
Le quote di iscrizione suggerite saranno devolute alla onlus Giglio Amico. 

Tesserati UISP 



1 persona 4,00 euro 

3 persone stessa famiglia 10,00 euro 

Non tesserati 

1 persona 6,00 euro 

3 persone stessa famiglia 15,00 euro 

 

 

"Bicincittà", quattro diversi percorsi nei 

Quartieri per l'edizione 2022 dell'iniziativa UISP 
Grande ritorno a Firenze per "Bicincittà", la manifestazione organizzata da UISP Unione Italiana 

Sport Per tutti. L’appuntamento è in programma a Firenze domenica 15 maggio 2022. Bicincittà è una 

delle manifestazioni più longeve di Uisp, è nata nel 1986, e si svolgerà quest’anno, dopo l’interruzione nei 

due anni di pandemia, in 51 città italiane. 

L'iniziativa è stata presentata a Palazzo Vecchio dall'assessore all'ambiente Cecilia del Re, la presidente 

del Quartiere 3 Serena Perini, il presidente del Quartiere 4 Mirko Dormentoni, il presidente del Quartiere 5 

Cristiano Balli, Marco Ceccantini, presidente di Uisp Firenze e Piero Vannucci, responsabile eventi Uisp.   

Quattro i diversi percorsi nei quartieri di Firenze per l'edizione 2022: una passeggiata in bici che 

unisce allo sport per tutti e ai benefici del movimento fisico, un’attenzione particolare all’ambiente e 

alla mobilità sostenibile conciliando anche la proposta turistica. 

Il ritrovo per le iscrizioni è fissato per le 9, la partenza per le 9.30. L’arrivo è previsto per le 11.30. 

Questi i punti di ritrovo: QUARTIERE 2 Giardini di Campo di Marte - Viale Fanti/Via 

Castelfidardo, QUARTIERE 3 Parco dell'Anconella - Via Villamagna, QUARTIERE 4 Villa Vogel - 

Via Canova e QUARTIERE 5 Parco San Donato - Via S. Pertini. 

 

La passeggiata in bici per adulti e bambini si snoda per circa 14 km (durata 2 ore) con soste in luoghi 

suggestivi di Firenze. I vari gruppi dai quartieri andranno a convergere su piazza Santa Croce. Qui la Uisp 

ha allestito la ciclo-scuola che proporrà brevi test di abilità per bambini a cura di Decathlon e Asd Brisken. 

Prove di guida – equilibrio, destrezza, gimkana – saranno destinati ai giovanissimi dai 6 agli 11 anni 

accompagnati da genitori, mentre gli adulti potranno fare delle prove di guida di bici-cargo.   

"Sarà una manifestazione diffusa su tutti e cinque i Quartieri di Firenze - ha dichiarato l'assessore 



all'ambiente Cecilia Del Re - tanti sono gli obiettivi da raggiugere: anzitutto quello di sostenere il tema 

dello sport e di una città a misura di bici E, a seguire, quello della bicicletta come strumento di salute, 

benessere e prevenzione sanitaria. L'arrivo sarà a Santa Croce, il luogo per eccellenza delle manifestazioni 

cittadine, la piazza della Pace. Per questo, un pensiero sarà dedicato all'Ucraina". 

“La Uisp -sottolinea il presidente di Uisp Firenze Marco Ceccantini - è impegnata da sempre nell’utilizzo 

di mezzi di spostamento sostenibili tra un impianto sportivo e l’altro. Favorisce e promuove l’uso della 

bicicletta in ogni contesto. Bicincittà è una manifestazione non sportiva che avvicina il cittadino all’uso di 

un mezzo ecologico per spostarsi in città e promuovere l’attività motoria. Grande l’attenzione rivolta agli 

adulti ma soprattutto ai più piccoli”.  “Bicincittà da sempre promuove lo sport per tutti e l’attività motoria 

come strumento per mantenersi in forma e per socializzare. Quest’anno la manifestazione punta 

l’attenzione in particolare sul messaggio ambientalista, promuovendo quindi una mobilità a emissione zero 

e dall’altra guardando a una forma di turismo lento e rispettoso del territorio” aggiunge Piero Vannucci, 

responsabile eventi Uisp. 

 

MODALITÀ DI PARTECIPAZIONE 

L’iscrizione a Bicincittà è obbligatoria e si effettua alle ore 9 della mattina dell'evento nei luoghi di ritrovo 

nei diversi quartieri. La quota comprende l’assicurazione generale, la messa a disposizione di una bibita 

della Mukki. Vi sono inoltre compresi, fino ad esaurimento, zainetti offerti da Decathlon. I partecipanti 

sono obbligati ad osservare le regole previste dal Codice della strada. L’organizzatore non si rende 

responsabile per danni derivanti da condotte di guida non consentite. 

 

QUOTA DI ISCRIZIONE 

Le quote di iscrizione suggerite saranno devolute alla onlus Giglio Amico. 

Tesserati UISP 

1 persona 4,00 euro 

3 persone stessa famiglia 10,00 euro 

Non tesserati 

1 persona 6,00 euro 

3 persone stessa famiglia 15,00 euro 

 

Per ulteriori informazioni: https://www.uisp.it/nazionale/bicincitta 
 

 

https://www.uisp.it/nazionale/bicincitta


A Firenze il 15 maggio torna Bicincittà: 
quattro diversi percorsi 

La passeggiata in bici unisce sport, ambiente, mobilità sostenibile 

Firenze, 12 maggio 2022 - Torna a Firenze “Bicincittà”, la manifestazione organizzata da Uisp e 

in programma il 15 maggio. Quattro i diversi percorsi nei quartieri di Firenze per l'edizione 2022: 

una passeggiata in bici che unisce allo sport per tutti e ai benefici del movimento fisico, un’attenzione 

particolare all’ambiente e alla mobilità sostenibile conciliando anche la proposta turistica. Il ritrovo 

per le iscrizioni è fissato per le 9, la partenza per le 9.30.  

La passeggiata in bici per adulti e bambini si snoda per circa 14 chilometri (durata 2 ore) con soste in 

luoghi suggestivi di Firenze. I vari gruppi dai quartieri andranno a convergere su piazza Santa Croce 

dove Uisp ha allestito anche la ciclo-scuola che proporrà brevi test di abilità per i più piccoli a cura di 

Decathlon e Asd Brisken. 

L'iniziativa è stata presentata questa mattina a Palazzo Vecchio dall'assessore all'ambiente Cecilia 

del Re, i presidenti dei Quartieri Serena Perini (Q3), Mirko Dormentoni (Q4), Cristiano Balli 

(Q5), il presidente di Uisp Firenze Marco Ceccantini e Piero Vannucci, responsabile eventi 

Uisp.  "Sarà una manifestazione diffusa su tutti e cinque i Quartieri di Firenze - ha dichiarato Del 

Re - tanti sono gli obiettivi da raggiungere: anzitutto quello di sostenere il tema dello sport e di una 

città a misura di bici E, a seguire, quello della bicicletta come strumento di salute, benessere e 

prevenzione sanitaria. L'arrivo sarà a Santa Croce, il luogo per eccellenza delle manifestazioni 

cittadine, la piazza della Pace. Per questo, un pensiero sarà dedicato all'Ucraina". 

“La Uisp è impegnata da sempre nell’utilizzo di mezzi di spostamento sostenibili tra un impianto 

sportivo e l’altro. Favorisce e promuove l’uso della bicicletta in ogni contesto – ha 

sottolineato Ceccantini -. Bicincittà è una manifestazione non sportiva che avvicina il cittadino 

all’uso di un mezzo ecologico per spostarsi in città e promuovere l’attività motoria. Grande 

l’attenzione rivolta agli adulti ma soprattutto ai più piccoli”.  

“Bicincittà da sempre promuove lo sport per tutti e l’attività motoria come strumento per mantenersi 

in forma e per socializzare – ha aggiunto Vannucci -. Quest’anno la manifestazione punta 

l’attenzione in particolare sul messaggio ambientalista, promuovendo quindi una mobilità a 

emissione zero e dall’altra guardando a una forma di turismo lento e rispettoso del territorio”. 

Niccolò Gramigni 

© Riproduzione riservata 

 

 



Bicincittà: Domenica 15 maggio torna l'evento 

sportivo ad Aosta 

La tradizionale passeggiata organizzata dalla UISP Valle d'Aosta scatterà da 

piazza percorso Chanoux dalle ore 9.30 

Bicincittà torna protagonista ad Aosta domenica 15 maggio, con l'evento sportivo che toccherà 
vari punti della città. 

La tradizionale passeggiata organizzata dalla UISP Valle d'Aosta scatterà da piazza Chanoux, con 
inizio alle ore 9.30. Il percorso in bici toccherà avenue Conseil des Commis, via Festaz e altre vie 
della cittadina valdostana.  

L'iscrizione alla manifestazione è di 10 euro, prezzo che comprende la maglietta, assicurazione e 
un biglietto della tradizionale lotteria. 

 

Bicincittà 2022, domenica a Campobasso la 
pedalata rivolta alle famiglie 

Organizzata dalla Uisp (Unione Italiana sport per tutti), partirà da Villa de 

Capoa per poi snodarsi verso le principali strade. 

Domenica a Campobasso torna l’appuntamento con Bicincittà, edizione 2022. 
Organizzata dalla Uisp (Unione Italiana sport per tutti), partirà da Villa de Capoa per 
poi snodarsi verso le principali strade della città. Ruolo decisivo come sempre svolto 
da Malatesta Associati, che si rende anche disponibile per dare un’occhiata alla 
propria bicicletta prima della partecipazione recandosi in sede. 

La prevendita dei biglietti (5 euro fino alle ore 19 di sabato 14) presso: Pizza Kalò via 
de Attellis, Sede Malatesta via Muricchio ex Onmi, Caffetteria Morelia via M. Bologna, 
Cicli Store Via G. Ferro, Cicli Di Niro via IV Novembre, Decathlon c/da Colle delle Api. 
Domenica iscrizioni presso villa De Capoa: 5 euro per bambini e ragazzi fino ai 14 
anni, 7 euro dai 15 anni in su. Compresi nell’iscrizione: maglietta Bicincittà, pacco 
gara e pasta party all’arrivo. Previsto un pic nic nel giardino ex Onmi.  

Bicincittà è mobilità alternativa, cultura urbana ed educazione ambientale, vuole 
offrire ai cittadini l’opportunità di vivere una giornata diversa, all’insegna dello sport, 
del vivere sano e della mobilità sostenibile. E’ una manifestazione rivolta alle famiglie 
con l’obiettivo di coinvolgere l’intero nucleo familiare, dai bambini agli anziani, 



offrendo la possibilità di riappropriarsi di spazi urbani quotidianamente invasi dalle 
automobili, di vivere una giornata diversa. 

Queste e tante altre passioni e sensibilità la Uisp sa cogliere, valorizzare e 
promuovere, offrendo suggestioni e proposte concrete: come Bicincittà, appunto. Se 
ormai da molti anni migliaia di persone partecipano a una manifestazione, che ogni 
volta aggiorna i propri obiettivi, ci sarà una ragione. 

 

Bicicincittà a Pontedera 
 

Ritorna anche a Pontedera Bicincittà, la manifestazione promossa a livello nazionale 
dalla Uisp. L'appuntamento è per domenica 15 maggio (ritrovo e iscrizioni dalle ore 9 
al circolo Galimberti, da dove è prevista la partenza alle ore 10) con un percorso 
cittadino facile e accessibile a tutti. 

La manifestazione è stata presentata stamani in Comune da Domiziano Lenzi 
(presidente Uisp Valdera), da Donatella Turchi (segretaria generale del comitato Uisp 
locale), dai consiglieri comunali Emilio Montagnani (che ha la delega all'impiantistica 
sportiva) e Alice Paletta (associazionismo sportivo) e dall'assessore all'ambiente 
Mattia Belli. 

"Bicincittà ritorna dopo tre anni di stop - ha detto Lenzi - è una manifestazione aperta 
a tutti che spinge verso l'attività sportiva e motoria e che, al tempo stesso, è 
ecosostenibile". "Si svolgerà su un percorso tutto interno alla città - ha aggiunto 
Montagnani - facendo scoprire angoli e punti spesso nascosti, tra Galimberti, Centro, 
Fuori del Ponte, Argine e Villaggi". "È una manifestazione rivolta alle famiglie e a 
portata di tutti, dai bambini agli anziani e che offre la possibilità di trascorrere una 
giornata diversa riappropriandosi di spazi urbani. Una iniziativa che unisce cultura 
urbana, educazione ambientale e sport.", ha detto Paletta. 

"La quota di iscrizione è di quattro euro - ha chiarito Turchi - e ad ogni partecipante 
sarà data una maglietta. In più è prevista l'estrazione di una bici in omaggio". 
"Ringraziamo la Uisp e le altre realtà del territorio coinvolte in questa giornata di 
sport - ha sottolineato Belli - Bicincittà è una iniziativa rilevante per il messaggio che 
dà e cioè il contributo alla riscoperta della cultura ambientale e della mobilità 
sostenibile, temi sui quali, anche come Amministrazione Comunale, puntiamo molto". 
Alla manifestazione contribuisce anche Siat, che metterà a disposizione alcune bici. 

 

Tutto pronto per la XXXVI edizione di 
Bicincittà 
 



La XXXVI edizione di Bicincittà Uisp è pronta a coinvolgere tutta l’Italia su due ruote, 
per chiedere sostenibilità ambientale e strade sicure. Una festa di sport per tutta la 
famiglia,una biciclettata non agonistica e aperta a tutti, per occupare i centri urbani e 
chiedere aria pulita e città più vivibili. Una mobilità alternativa che deve permettere di 
vivere gli spazi comuni urbani con benefici per la salute individuale e la possibilità di 
recuperare un sano rapporto con le nostre città, sempre all’insegna dello sport per 
tutti. 

La bicicletta è un simbolo di sport sociale, ideale per spostarsi in città e per affermare 
stili di vita attivi, per un’attività aerobica regolare e a bassa intensità, che funga da 
efficace presidio medico. Maggio è il mese delle due ruote con Bicincittà Uisp che 
domenica 15 maggio animerà decine di città italiane (ben 5 in Provincia di Caserta) 
coinvolgendo ciclisti di tutte le età. La condivisione dell'evento con altri 
Enti/Associazioni (in primis Fiab-Bimbinbici), impegnati sul territorio per ribadire 
questi ed altri temi, è importante per promuovere un'idea di Città diversa, di Città 
possibile. In particolare a Caserta il tema scottante resta la mobilità sostenibile nel 
centro cittadino. 

A Caserta le associazioni aderenti rinnovano la richiesta di sostenere l’utilizzo delle 
due ruote come mezzo virtuoso di mobilità, attraverso scelte coraggiose e lungimiranti 
che prevedano la forte limitazione del traffico veicolare privato di tutto il centro 
storico e la creazione di piste ciclabili sicure/effIcienti. Inoltre , rispetto all’altro tema 
molto sentito della salvaguardia dei beni comuni, si chiede l’apertura al pubblico degli 
spazi verdi chiusi quali l’ex Macrico, la Flora e Villa Maria Carolina. Per questo 
motivo, in collaborazione con il Comitato Macrico Verde e la Diocesi di Caserta, la 
manifestazione quest’anno terminerà per la prima volta all’interno dell’area Ex 
Macrico. Bicincittà 2022 gode del patrocinio del Ministero dell’Ambiente ed a Caserta 
dell’ Amministrazione Comunale, alla quale si chiede una più decisa e radicale politica 
di contrasto all’inquinamento ambientale. Bicincittà è sostenuta da Marsh, che 
garantisce anche la copertura assicurativa per tutti i partecipanti iscritti. 

Il programma 
Raduno (ore 9:45): piazza Gramsci. Partenza: ore 10:15. Percorso: Via Cesare Battisti - 
Via Napoli - Via Unità d'Italia – Viale Medaglie d’Oro – Via dei Bersaglieri- Via San 
Gennaro - Via Sud Piazza d’Armi- Via Unità Italiana- viale Medaglie d’Oro – via S. 
Carlo – Piazza Mercato- Via L. Settembrini- Villetta Padre Pio- Via G.M. Bosco – Viale 
Cappiello-Via Beneduce –P.zza IV Novembre (sosta area Ex Macrico). Arrivo e sosta: 
(ore 12,00 circa). Successivamente è previsto un raduno pic nic presso i giardini di 
Villetta Giaquinto. L’assistenza e scorta tecnica sul percorso sarà garantita anche dal 
Servizio Volontariato Giovanile Regionale. 

 

Per cinque mesi nel centro di Matera 
domeniche senz'auto 
Fino al 30/10. Decisione Comune legata a turismo e sostenibilità 



L'Amministrazione comunale di Matera a partire dal 15 maggio, in coincidenza con il ''Bicincittà'' organizzato 
dalla Uisp, e fino al 30 ottobre, di domenica chiuderà al traffico veicolare le strade del centro. 

L'iniziativa, attivata con una ordinanza, è denominata "CamminiAMO la Città - Domenica a piedi", ed è già 
stata sperimentata in un paio di occasioni nel marzo scorso. Il consolidamento delle ''domeniche a piedi'' è 
legato alla necessità di migliorare la fruibilità di strade e piazza del centro in relazione alle presenze turistiche 
e per scoraggiare l'uso dei veicoli privati, puntando su quella sostenibile. 

 

 

 

 

Rezzo, successo per la manifestazione 
MontagnaUisp 

Escursioni, attività formative, arrampicata, conferenze, visite 

enogastronomiche ai produttori locali e buona cucina fino al 15 maggio 

Rezzo. Giro di boa per la manifestazione Montagnauisp che è giunta alla fine della sua 
quarta giornata tra escursioni, attività formative, arrampicata, conferenze, visite 



enogastronomiche ai produttori locali e buona cucina, il tutto nel fantastico territorio 
di Rezzo e del Parco delle Alpi Liguri. 

Le attività si susseguono a ritmo incalzante e vengono gestite da uno staff di tecnici 
UISP preparati ed estremamente motivati: accompagnatori escursionistici, formatori di 
orienteering, istruttori di arrampicata sono promotori di un programma fitto di 
iniziative, tutte di grande qualità. Una settantina di studenti e alcuni insegnanti del 
Liceo Amoretti di Imperia hanno partecipato a varie attività outdoor, dalle camminate 
all’arrampicata sportiva al minicorso sugli equilibri, mentre ben 12 studentesse hanno 
frequentato il corso per tecnici di Orienteering e oggi – giovedì -stanno svolgendo il 
test di valutazione finale, impegnati nella simulazione di una gara di orientamento. 
Grande successo per la “torre di arrampicata” gestita dai tecnici di UISP Montagna. In 
tanti, dai più piccoli, agli studenti e ai loro docenti, agli adulti hanno potuto provare il 
passaggio dagli equilibri orizzontali agli equilibri verticali. 

Nella giornata di mercoledì 11, volontari del Corpo Nazionale del Soccorso Alpino e 
Speleologico hanno partecipato a MONTAGNAUISP e, dopo una lezione sulla 
sicurezza in montagna e una dimostrazione di come si trasporta un infortunato, hanno 
presentato la costituzione della nuova stazione CNSAS di Pieve di Teco, che 
diventerà un importante presidio sul territorio. A conclusione delle giornate c’è sempre 
con un momento culturale: lunedì una conferenza sul “Ritorno del lupo nelle Alpi 
Liguri”, martedì videoproiezioni dal ”Trekking Imperia-Limone” a un servizio della tv 
giapponese sulle Alpi Liguri, per arrivare a un documentario sul Guatemala”, 
mercoledì la presentazione del libro “Castelli e fortezze del Ponente Ligure”. 

«Ci piace ricordare che MONTAGNAUISP è una manifestazione nel territorio, per il 

territorio, che senza la disponibilità e la collaborazione della comunità locale avrebbe un 

significato molto diverso. Per questa ragione vogliamo ancora una volta ringraziare il 

sindaco di Rezzo Renato Adorno e i suoi collaboratori, il presidente del Parco Naturale Alpi 

Liguri Alessandro Alessandri, la Pro Loco di Rezzo, gli operatori dell’accoglienza turistica 

nei ristoranti e nelle case. Vi aspettiamo con tante altre iniziative fino a domenica 12!» – 
dicono gli organizzatori. 

 

La StraBologna corre verso quota 18mila 
Già dodicimila gli iscritti per il 22 maggio quando tornerà la grande classica in 
piazza Maggiore: tre i percorsi da 3,5 a 10 chilometri 

di Alessandro Gallo 

Una festa, un happening, capace di portare in Piazza Maggiore migliaia di persone. E’ la StraBologna 

che, in questa stagione, taglia il traguardo delle 41 edizioni. L’appuntamento, presentato a Palazzo 

d’Accursio, è per il 22 maggio, alle 10,30. Ma il villaggio di StraBologna, la classica che l’Uisp 

organizza dal 1980, sarà aperto da venerdì 20. Iscriversi a StraBologna costa 15 euro (5 per i 



bambini). Fino a questo momento sono stati venduti 12mila pettorali, ma Nicola Fornasari, che fa 

parte del comitato organizzatore, punta con decisione a quota 18mila. 

Sarebbe un numero inferiore rispetto al quello del 2019, ma lo stop di due stagioni, per il Covid, 

hanno riportato indietro l’orologio. Bisogna riconquistare la fiducia dei runner e dei podisti della 

domenica e l’Uisp è sulla buona strada. Al punto che l’amministrazione comunale, ieri presente con 

l’assessora allo sport Roberta Li Calzi e al consigliere per i Grandi Eventi Sportivi Mattia Santori, ha 

inserito StraBologna nell’elenco delle manifestazioni top del 2022. 

Ci sarà voglia di far festa e, insieme, di correre, di abbracciare sani stili di vita, come ricorda Paolo 

Pandolfi, direttore del dipartimento di Sanità pubblica Azienda Usl di Bologna. Ma, lo dicono tutti, 

StraBologna ha la capacità di fare rete, mettendo insieme non solo l’Uisp (rappresentato da Paola 

Paltretti), ma anche Confartigianato (Giorgio Golfari), Coop Alleanza 3.0 (Simone Fabbri), Admenta 

Italia Lloyds Farmacia (Arianna Furia), EmilBanca (Matteo Passini), ConfCommercio Imprese 

(Giorgio Tonelli) e Sogese (Armando Ballotta). 

E a proposito di rete il pettorale darà diritto ad alcune esclusive: fino alle 14 consentirà ai runner di 

circolare gratuitamente sui mezzi Tper. E, dopo le 14, di accedere, gratuitamente, alle piscine Sogese. 

I percorsi sono tre: da 3,5, 6,5 e 10. Ci sarà la possibilità di correre o passeggiare in sicurezza, 

ammirando alcuni degli scorci più suggestivi di Bologna. 

Che StraBologna sia un momento speciale lo si intuisce anche dal legame che, gli organizzatori di 

Uisp, hanno voluto tracciare con l’edizione inaugurale del 1980. La maglietta, giallo fluo, ricorda la 

prima e, della prima edizione, come jolly, gli organizzatori danno voce a Onofrio Crapulli che in quel 

1980 era presidente dell’Uisp. "Fummo subito in difetto con le medaglie – racconta Crapulli –. Ne 

avevamo 8mila, pensando che fossero fin troppe. I bolognesi al via furono 11mila. L’obiettivo era 

quello: riportare la gente in piazza dopo gli anni della paura. Fu una scommessa". A distanza di anni 

sia Crapulli, sia i suoi successori, possono dire di averla vinta. 

© Riproduzione riservata 

 

 

StraBologna 2022: mancano pochi giorni 

alla 41esima edizione 

L’evento di UISP Bologna torna, dopo due anni di stop, il 20-21-22 maggio in Piazza Maggiore con 

tre percorsi 

Domenica 22 maggio 2022 torna la StraBologna, una grande festa della città adatta a tutti. 
Quest’anno l’evento avrà una durata di 3 giorni. Da venerdì 20 a domenica 22 maggio sarà 

possibile trovare in Piazza Maggiore gli stand espositivi dei partner. Come da tradizione, sabato 
21 maggio diverse associazioni sportive si esibiranno sul Crescentone della Piazza e la domenica, 
alle ore 10:30, si partirà da via Rizzoli per vivere insieme la 41esima edizione della StraBologna. 



Giovedì 12 maggio si è tenuta la conferenza stampa che precede la StraBologna. Presenti i 

rappresentanti e i partner della manifestazione che hanno parlato della vicinanza all’evento. 

A presentare i relatori, Nicola Fornasari, Responsabile dell’Area Comunicazione UISP 
Bologna e Comitato Organizzatore StraBologna: “Dopo due anni di stop, siamo finalmente 

giunti alla 41esima edizione della StraBologna l’evento di punta di UISP, sarà al contempo 
emblema di rinascita e di normalità: dopo due anni di stop, volgiamo riprenderci i nostri spazi 
dando la possibilità a tutta la città di vivere un indimenticabile momento di festa, attraverso la 

promozione di sani stili di vita, movimento e sport per tutti! La maglietta di quest’anno ricalca il 
volantino creato per promuovere la prima edizione della StraBologna. Vorrei ringraziare tutto lo 
Staff Organizzatore dell’Evento per il lavoro tenace svolto in questi mesi e i Partner che hanno 

permesso di realizzare tutto questo”. 

Presente la Assessora allo Sport e al Bilancio del Comune di Bologna, Roberta Li 
Calzi, che ha dichiarato: “L’entusiasmo che sento in giro per la città ogni volta che si avvicina la 

StraBologna è incredibile, ancora di più quest’anno che finalmente si torna a una edizione che 
sarà molto partecipata. Chiedo in anticipo a chi la sta organizzando di perdonarmi se non sarà 
alla partenza per dare il via, ma sarò lì con indosso la maglia come le altre volte per correre la 

10 km, perché non voglio perdermi la ripartenza di questa manifestazione che, insieme ad altre, 
colorano la nostra città di sport, benessere e socialità, di cui abbiamo sentito per tanto tempo la 
mancanza”. 

Presente anche Mattia Santori, Consigliere Comunale per i Grandi Eventi Sportivi, che ha 
dichiarato: “Come presidente del Territorio Turistico Bologna-Modena e delegato ai grandi eventi 

sportivi ho voluto fortemente che la StraBologna fosse inserita nel primo calendario degli eventi 
sportivi della nostra città, per la sua capacità di valorizzare il centro storico e una forma di 
fruizione sostenibile, basata sul movimento, sulla riscoperta lenta e sulle relazioni sociali”. 

La Presidente UISP Bologna, Paola Paltretti, presente alla conferenza stampa, ha 
dichiarato: “Quest’anno la StraBologna sarà la festa dello sport per tutti, “Dopo due anni di stop 
forzato, causa pandemia, abbiamo pensato ad una StraBologna simbolo della ripartenza intesa 

come occasione per tutti i cittadini, bolognesi e non, di ritornare a fare movimento insieme agli 
altri nel centro di questa bellissima città. 

Ringrazio il Comune di Bologna per averla inserita tra i grandi eventi sportivi della città. È per 

noi un segnale importante di riconoscimento del diritto allo sport per tutti, solitamente vengono 
considerati grandi eventi quelli che vedono protagonisti gli atleti di alto livello, in questo caso i 
protagonisti sono tutte le persone indipendentemente dall’età, e dalle condizioni fisiche. 

Nicola Fornasari, che sta lavorando insieme al suo staff per realizzare tutto questo, illustrerà il 
programma dell’evento. 

Ringrazio il Dottor Paolo Pandolfi, direttore del dipartimento salute pubblica AUSL, per il prezioso 

contributo, sarà lui a ricordarci i benefici psicofisici del movimento. 

Ringrazio gli sponsor che, con il loro contributo, rendono possibile questo evento. 

Invito tutti, in particolare chi non l’ha mai fatto, a partecipare alla StraBologna per iniziare una 

domenica mattina con una bella passeggiata in centro, per poi magari farla diventare 
un’abitudine quotidiana e migliorare la qualità della vita. 

Come UISP Stiamo lavorando perché il 22 maggio sia la festa di tutti, del movimento, in 

compagnia e del divertimento”. 

Alla conferenza presente anche Paolo Pandolfi, Direttore del Dipartimento di Sanità 
Pubblica dell’Azienda Usl Bologna, che ha dichiarato: “La StraBologna rappresenta per 



l‘azienda Usl e per la cittadinanza un punto molto importante per garantire la qualità della vita, 

individuo tre parole attorno alla StraBologna: stare insieme, camminare, e fare salute. È molto 
importante in questo senso dare il valore alle parole, stare insieme rappresenta la creazione di 
relazioni che danno benessere psicofisico; il camminare inteso come attività motoria salutare e 

non faticosa, quello stare in movimento che poi rappresenta il vero elemento che riduce il 
numero di obesi presenti nel territorio. Camminare si collega al fare salute significa attività che 
vorremmo che con la StraBologna si combatta quel 23% di popolazione inattiva nel nostro 

territorio. Assieme a questo legale alla fine si colloca in un momento di cultura di una comunità 
che nel movimento trova ricchezza, bellezza e benessere”. 

Anche quest’anno è Confartigianato il main partner della StraBologna e “Fare la StraBologna è 

una bella impresa – spiega Giorgia Golfari, relazioni esterne di Confartigianato Bologna 
Metropolitana. 

“Nel nostro stand, nel quale saremo presenti in partnership con Formart, il Centro di formazione 

professionale di Confartigianato, si troverà scritto come sempre il nostro slogan: ‘fare la 
Strabologna è una bella impresa’. E mai come quest’anno ci sentiamo di sottolineare la bellezza 
di un evento che rappresenta la ripartenza della comunità, dopo due anni di chiusure e di 

difficoltà. Oggi simbolicamente la città e le imprese ripartono assieme e, come nella corsa, si 
impegnano con determinazione per arrivare al prossimo traguardo. Per questo Confartigianato 
Bologna Metropolitana continua il suo impegno come main sponsor. Noi crediamo sia 

importante, come associazione di imprenditori, dare un segno della nostra presenza nel cuore 
della città metropolitana, sostenendo un evento storico che mette in risalto la solidarietà ed è un 

volano di economia e di immagine per il territorio”. 

Per il quarto anno di seguito al fianco della StraBologna torna Coop Alleanza 3.0. Simone 
Fabbri, Consigliere di Amministrazione dichiara: “Sostenere la StraBologna significa 

promuovere l’attività fisica come benessere e inclusione delle persone e questo è perfettamente 
coerente con i nostri valori. La nostra stessa comunità di soci è parte attiva perché attraverso 
l’acquisto dei prodotti a marchio Coop sosteniamo questo tipo di iniziative. Fare la spesa in un 

certo modo significa creare valore per il   territorio in cui si vive, questo ne è un chiaro 
esempio”. 

Collaborazione ormai storica quella tra la StraBologna ed Emil Banca per il progetto StraBologna 

Scuole. Daniele Ravaglia, Direttore Generale Emil Banca, ha dichiarato: “Siamo davvero 
felici che dopo anni di sacrifici e rinunce tanti bolognesi possano tornare a correre la 
Strabologna, un appuntamento che è nel cuore di questa città. Noi la sosteniamo da tantissimi 

anni, anche attraverso un’intensa attività con la Strabologna Scuole che non si limita a una 
giornata di festa ma che, grazie all’impegno della Usip, coinvolge centinaia di classi per tutto 
l’anno scolastico e che ha nel Grand Prix Emil Banca, di cui quest’anno si è corsa la 15esima 

edizione, il suo punto di arrivo. In questa occasione vorrei ricordare ancora una volta la figura di 
Franco Carati che per decenni è stato animatore di questa manifestazione, facendola diventare 
una delle manifestazioni più partecipate della primavera bolognese”. 

Importante appoggio quello di Confcommercio. Giancarlo Tonelli, Direttore Generale 
Confcommercio Imprese per l’Italia Bologna, ha parlato dell’importanza di StraBologna e 
UISP per la società e per la città stessa: “La StraBologna rappresenta da sempre uno degli 

eventi più attesi dai bolognesi e dai tanti partecipanti che arrivano da ogni parte d’Italia. 
Un’occasione unica per far conoscere le bellezze del nostro centro storico e di tutta Bologna, 
grazie a un’iniziativa che negli anni ottiene sempre un successo e un’adesione straordinaria. Non 

va dimenticato che usciamo da due anni di pandemia e eventi come la StraBologna sono il 
motore della nostra ripresa economica, culturale e turistica.  Il tutto grazie al grande lavoro 
svolto negli anni dalla Uisp, una realtà fondamentale per il tessuto sportivo e sociale del nostro 

territorio e con cui collaboriamo sempre con rinnovato piacere”. 

Al fianco della StraBologna torna anche quest’anno LloydsFarmacia. Presente Arianna Furia, 
Direttrice vendite LLoyds farmacia Admenta: “E’ una grande gioia e soddisfazione per noi di 

LloydsFarmacia essere partner di StraBologna anche per questa edizione 2022. Un’edizione che 



segna la ripartenza importante degli eventi sul territorio, quantomai fondamentali in ottica di 

promuovere stili di vita sani e momenti di aggregazione in piena sicurezza. 

Per LloydsFarmacia è importante rappresentare un punto di riferimento per la salute dei 
cittadini. Per questo desideriamo accompagnarli ed essere al loro fianco anche in momenti come 

questo, che evidenziano come lo sport e l’attività fisica siano motori fondamentali per la salute 
ed il benessere”. 

Laura Betti, Brand Manager di Conapi-Mielizia è nostro fedele partner da diversi 

anni: “Anche quest’anno, Mielizia è partner di Strabologna, la camminata ludico motoria non 
competitiva organizzata da UISP Bologna che si svolge nel cuore della città di Bologna il 22 
maggio! 

Da tempo sosteniamo l’evento, di cui condividiamo i valori: la conduzione di uno stile di vita 
sano, la promozione dell’attività fisica, l’importanza delle camminate all’aria aperta e in socialità. 

Quest’anno ci trovate al Villaggio della Strabologna da venerdì 20 a domenica 22 maggio in uno 

stand tutto dedicato al miele e agli altri prodotti delle api, dove proporremo anche in vendita i 
nostri integratori e la novità di Mielizia rivolta agli sportivi: il Miele+! Passate a trovarci.” 

Ciresa, Coordinatore Innovazione e sviluppo Fondazione ANT Italia ONLUS, partner 

della StraBologna dichiara: “abbiamo deciso di aderire alla strabologna proprio per ribadire come 
sia importnate riprendere le attività sportive soprattuto dopo lo stop imposto dalla pandemia. La 
salute, il benessere, e la prevenzione di molti tumori sono strettamente legati anche alla pratica 

dell’attività sportiva. 

Il pomeriggio del 22 maggio, i partecipanti alla StraBologna potranno gratuitamente entrare 

nelle piscine SOGESE di Bologna e Provincia mostrando il proprio pettorale. Presente alla 
conferenza Armando Ballotta, Presidente di SOGESE S.C.S.D: “Piscine Sogese a fianco della 
StraBologna per un grande ritorno alle manifestazioni sportive e allo sport per tutti. E chi vorrà 

rilassare le gambe dopo la corsa nel pomeriggio di domenica, presentando il pettorale, sarà 
nostro ospite in piscina.” 

Nicola Fornasari ha ricordato l’attenzione all’ambiente di UISP e della StraBologna. Per il secondo 

anno consecutivo StraBologna ha ricevuto la certificazione Zero Waste perché è un evento 
attento alla sostenibilità ambientale, economica e sociale. La UISP si pone l’obiettivo di 
rendere StraBologna una manifestazione che salvaguardi e valorizzi l’ambiente e la città di 

Bologna, mettendo in atto azioni reali e concrete per ridurre l’impatto ambientale tramite, ad 
esempio, la raccolta differenziata, la diminuzione dei rifiuti, la scelta di prodotti ecosostenibili.  
Questo è possibile anche grazie ai partner Tper ed Hera. Grazie a Tper si favorirà la mobilità 

ecologica: i partecipanti alla manifestazione potranno circolare gratuitamente sull’intero 
servizio di trasporto pubblico Tper di Bologna e provincia dall’inizio del servizio fino alle ore 
14.00, esibendo il pettorale della StraBologna 2022 a bordo dei mezzi. Con il sostegno 

di Hera saranno allestite isole ecologiche presidiate da personale dedicato, per incentivare la 
raccolta differenziata in Piazza Maggiore e lungo i percorsi. Grazie al lavoro dello staff ed alla 
collaborazione di tutti i partecipanti, nel 2018 e 2019 abbiamo riciclato il 97% dei rifiuti prodotti 

durante l’evento, migliorando il risultato dell’edizione 2017 (91%). 

CHARITY 2022. Parte del ricavato della StraBologna 2022 Parte del ricavato di StraBologna 
2022 sarà devoluto al fondo Oplà – lo sport è inclusione, un progetto UISP Bologna e 

Sportfund per aiutare i bambini affetti da disabilità a sostenere le spese legate allo svolgimento 
delle loro attività sportive. 

Alberto Benchimol, Sportfund Fondazione per lo sport ONLUS, ha dichiarato “Sportfund e 

Uisp Comitato territoriale di Bologna, dopo avere ideato nel 2016 il progetto Oplà per sostenere i 
costi dell’attività sportiva dei minori con disabilità e aumentare il numero di giovani disabili che 
praticano sport di base, proseguono la collaborazione per promuovere e facilitare la pratica 



sportiva inclusiva. Tra le recenti iniziative, il corso per formare guide cicloturistiche in grado di 

accoglie tutte le persone che desiderano avvicinarsi a questa disciplina. Sportfund fondazione 
per lo sport Onlus nasce da un’esperienza trentennale in ambito sportivo paralimpico e dalla 
passione dei suoi fondatori che riconoscono allo sport dilettantistico una primaria e insostituibile 

funzione educativa, di integrazione e di protezione dei giovani, in particolare di coloro che si 
trovano in condizioni di svantaggi”. 

La StraBologna vi aspetta domenica 22 maggio, ore 10:30, in via Rizzoli per la sua 41esima 

edizione. 

 

StraBologna 2022: già 12mila iscrizioni 
Torna dopo due anni la assenza la corsa che attraversa il centro lungo tre 
percorsi 

Bologna, 12 maggio 2022 - Fin qui sono stati venduti 12mila pettorali. I costi di iscrizione 

alla StraBologna 2022 sono di 15 euro (per gli adulti e 5 per i bambini) e il sogno degli 

organizzatori dell’Uisp, in testa Nicola Fornasari, è quello di sfondare il muro delle 18mila 

presenze.  

Sia come sia, il 22 maggio, alle 10,30, ci sarà la festa. La grande festa di StraBologna che 

torna dopo due anni di assenza causa pandemia e lo farà su tre percorsi (video. E’ vero che, 

nel 2019, StraBologna aveva sfondato in tetto delle 22mila presenze, ma dopo due stagioni 

di stop si riparte da capo. E, in Comune, in occasione della presentazione dell’evento, tutti 

concordi nel dire che si tratta della festa della ripartenza. 

Per avere più gente al via, forse, bisognerà anche contare sulle condizioni meteo 

favorevoli. Intanto la macchina organizzativa dell’Uisp ha fatto il massimo per creare 

un motivo di festa. 

Con tanti argomenti che faranno da corollario, dalla socialità alla solidarietà ai sani 

stili di vita. In piazza ci saranno tanti bolognesi, e tanti arriveranno anche da fuori. E il 

Villaggio di StraBologna, che sarà costruito da venerdì 20, darà modo alla città di 

divertirsi nel suo complesso. 

Alla presentazione, nella Sala Anziani di Palazzo d’Accursio c’erano Paola Paltretti, 

presidente di Uisp Bologna aps; Roberta Li Calzi, assessora allo sport del 

Comune; Mattia Santori, consigliere del Comune per i Grandi Eventi 

Sportivi; Paolo Pandolfi, direttore dipartimento sanità pubblica azienda Usl di 

Bologna; Giorgia Golfari, relazioni esterne Confartigianato Imprese Bologna 

Metropolitana; Simone Fabbri, consigliere d’amministrazione Coop Alleanza 

3.0; Arianna Furia, direttrice vendite Admenta Italia spa Lloyds Farmacia; Matteo 

https://www.ilrestodelcarlino.it/bologna/cosa%20fare/strabologna-2022-percorsi-1.7568518
https://www.ilrestodelcarlino.it/bologna/cosa%20fare/video/strabologna-2022-percorsi-1.7568622


Passini, vice direttore generale EmilBanca; Giancarlo Tonelli, direttore generala 

ConfCommercio Imprese per l’Italia Bologna e Armando Ballotta, presidente 

Sogese. Special guest, è il caso di dirlo, Onofrio Crapulli che, in quel 1980, era il 

presidente dell’Uisp e fu tra i promotori della nascita di StraBologna. “Veniva da un 

periodo difficile - racconta Crapulli - il nostro sogno era riportare la gente in piazza”. 

E ci riuscirono talmente bene che alla fine ci furono dei podisti che rimasero senza 

medaglia di partecipazione. La Uisp aveva stimato 8mila presenze, pensando di 

essere stata molto larga. In piazza ce n’erano 11mila. 

© Riproduzione riservata 

 

 

 

Ivan Zaytsev, scudetto con la Lube Civitanova: 
«La guerra in Ucraina non è del popolo russo» 

di Eleonora Cozzari 

Zaytsev dopo lo scudetto vinto con Civitanova: «Questo titolo è un’impresa, resto 
alla Lube. Ora voglio il Mondiale: è l’unica manifestazione da cui non sono mai 
tornato con una medaglia» 

Non datelo mai per spacciato. Perché se è stato capace di vincere il terzo 
scudetto (su tre finali giocate) dopo la stagione più complicata della sua carriera, 
può sempre piazzare un ace sulla linea e far ripartire la giostra. Ivan 
Zaytsev mercoledì sera è stato il miglior marcatore della partita che ha 
consegnato alla Lube Civitanova il suo 7° scudetto. E lui, lo Zar (anche se di 
questi tempi non sembra un complimento) ha trascinato i suoi compagni nella 
sfida più grande: crederci. «Non ho giocato dei playoff eccellenti, ma in gara 4 
ho dato il là, questo sì. Sono orgoglioso di me stesso e della squadra». 

Civitanova ha vinto la finale con Perugia dopo essere stata sotto 2-0 nella serie 
di semifinale con Trento. Con Osmany Juantorena sempre fuori. 
«In quel momento ci avevano dato tutti per morti, invece noi ci siamo guardati 
negli occhi e abbiamo detto: vinciamolo. Abbiamo vissuto una stagione 
complicatissima, questo scudetto è un’impresa sportiva. E comunque Simon è il 
giocatore più forte con cui io abbia mai giocato». 

Lei stesso ha subito un’operazione al ginocchio che le ha fatto saltare Europei e 
parte della stagione. 

https://www.corriere.it/sport/calcio/europei/21_giugno_17/ivan-zaytsev-politica-egonu-speranze-dell-italia-tokyo-siamo-piu-maturi-b9000c26-ced5-11eb-b2ed-71257ec75099.shtml
https://www.corriere.it/sport/calcio/europei/21_giugno_17/ivan-zaytsev-politica-egonu-speranze-dell-italia-tokyo-siamo-piu-maturi-b9000c26-ced5-11eb-b2ed-71257ec75099.shtml


«È stato il momento più difficile della mia carriera, mi sono isolato spesso e 
ammetto di essere stato in difficoltà. Per me questo scudetto è una liberazione». 

Di solito dopo gli scudetti cambia squadra. 
«Stavolta invece resto alla Lube e giocherò col tricolore sul petto. Sono giovane 
per pensare al dopo lavoro». 

La finale tra Perugia e Civitanova era piena di ex da entrambe le parti. La 
pallavolo non produce bandiere? 
«Produce collettivi vincenti. E la Lube ha vinto gli ultimi tre scudetti cambiando 
giocatori ma creando collettivi». 

Adesso c’è la Nazionale. Cosa le ha detto De Giorgi quando gliel’ha comunicato? 

«Che siamo tutti uguali. Abbiamo parlato di mentalità e di sistema di squadra. E 
io mi sento in dovere di dare ancora il mio contributo alla maglia azzurra». 

La finale di Nation League sarà a Bologna. Ci sarà? 
«Certo, essere tutti uguali significa esserci a ogni manifestazione». 

Ma il capitano è diventato Simone Giannelli? 
«E continuerà ad esserlo. È un grande capitano». 

Il ciclo di De Giorgi è iniziato con la medaglia d’oro agli Europei. Ora c’è il 
Mondiale. 
«Lo voglio fortemente: è l’unica manifestazione da cui non sono mai tornato con 
una medaglia». 

Appena scoppiata la guerra ha scritto un post che cominciava così: «Quello che 
stanno vivendo i nostri fratelli in Ucraina è terrificante». Poi non ha più detto 
niente. Perché? 
«Mi sento in difficoltà a parlarne, per il sangue che scorre nelle mie vene e il 
cognome che porto. Ma lo sport non è apolitico e invitato da Lilli Gruber ho 
espresso la mia opinione: questa guerra è voluta solo dal governo russo, per 
ragioni ideologiche e politiche, non è la guerra dei russi. La penso ancora così». 

L’ex campione Mastrangelo è stato appena nominato da Salvini responsabile del 
dipartimento Sport della Lega. 
«Mastro è un personaggio». 

Dove sarà il 25 maggio? 
«Sul divano a tifare la Roma, con il cuore a Tirana». 

Il calcio femminile ha ottenuto il professionismo. Quando arriverà il turno del 
volley? 
«La legge Spadafora è al vaglio e Malagò ha detto che è assurdo che Goggia 
ed Egonu non siano professioniste. Quindi anche che io sia un dilettante». 

https://corrieredibologna.corriere.it/bologna/cronaca/22_febbraio_27/ivan-zaytsev-si-schiera-quello-che-succede-ucraina-terrificante-ingiustificato-ad5c4840-97fb-11ec-b60b-e1381342432e.shtml
https://corrieredibologna.corriere.it/bologna/cronaca/22_febbraio_27/ivan-zaytsev-si-schiera-quello-che-succede-ucraina-terrificante-ingiustificato-ad5c4840-97fb-11ec-b60b-e1381342432e.shtml
https://www.corriere.it/sport/calcio/coppe/2018-2019/notizie/roma-biglietti-la-finale-conference-league-regalati-vendita-web-5-mila-euro-7b57fb06-d030-11ec-ae98-deceb48b9302.shtml
https://www.corriere.it/sport/calcio/22_aprile_27/calcio-femminile-professionistico-stipendi-tutele-figc-24cfbd32-c59f-11ec-b657-ab502a045557.shtml
https://www.corriere.it/sport/cards/paola-egonu-bacio-fidanzata-l-amica-sylla-zia-suora-armani-bulldog-noir-segreti-regina-volley/famiglia-origini-zia-suora_principale.shtml


Il suo compagno di squadra, il palleggiatore argentino De Cecco, ha ammesso di 
aver sofferto di depressione durante i Giochi. 
«Ha fatto bene a parlarne, quando dice che nascondiamo i problemi dietro il 
giocatore mi ci rispecchio. E supportare un compagno vale più di uno scudetto». 

 

 

Serie A all’attacco su DL Crescita e indice 

liquidità 
Si è tenuta nella giornata di ieri l’assemblea di Lega Serie A alla presenza dei club del massimo 
campionato. Al termine dell’incontro, che si è svolto presso il palazzo del CONI a Roma, il 
presidente di Lega Lorenzo Casini ha rilasciato una serie di dichiarazioni sui temi affrontati e 

sulle decisioni prese, tra cui Decreto Crescita e indice di liquidità. 

«Tutti i presidenti hanno rappresentato sorpresa nel modo in cui si è arrivati ad individuare una 
soglia per il decreto crescita dopo che per settimane la Lega Serie A ha lavorato, ha raccolto dati 

e ha fornito tutti gli elementi per mostrare come il risultato della modifica non è democratico e 
penalizza alcune squadre rispetto ad altre», ha esordito Casini. 

«Ed è anche fortemente in dubbio che raggiunga il risultato che viene manifestato come un 
successo. Non c’è stata offerta una reale motivazione del perché i dati da noi forniti non siano 
stati presi in considerazione. Non siamo un attore politico: rappresenteremo sempre con i dati 

ciò che rischia di essere un elemento distorsivo», ha aggiunto sulla questione. 

In Assemblea si è parlato anche di calcio femminile. «La Serie A non solo è molto contenta del 
passaggio delle donne al professionismo, ma nelle prossime settimane, attraverso un gruppo di 

lavoro costituito dalle società più impegnate, presenterà un piano di sviluppo del movimento. 
Un piano di crescita che potrà poi portare eventualmente anche alla costituzione di una divisione 
femminile all’interno della Lega Serie A». 

Infine, sulle licenze nazionali «l’Assemblea ha espresso una posizione fortemente critica e nei 
prossimi giorni parlerà ancora con il presidente della FIGC Gravina rappresentando questa 
posizione unanime della Serie A da parte di tutte le associate. Non è solo un fatto di indice di 

liquidità, chiederemo di prendere in considerazione ulteriori elementi che rappresenteremo alla 
FIGC». 

 

 



 

 

 

Mondiale Qatar, alberghi contro i gay: 

''Non vi fate riconoscere dai vestiti'' 
L'inchiesta portata avanti da 'SVT Sport' è desinata a far discutere: la maggior 

parte degli alberghi consigliati dalla Fifa per assistere alla rassegna iridata non 

vede di buon occhio le coppie omosessuali: ''Ci hanno consigliato di evitare vestiti 

che potessero dare nell'occhio'' 
 

Gli hotel in Qatar non vedono di buon occhio le coppie gay. E’ quanto emerge da 
un’indagine portata avanti dal portale ‘SVT Sport’ insieme a ‘NKR’ e ‘DR’, che in vista 
del prossimo mondiale 2022, al via il prossimo 21 novembre, hanno contattato i 69 
alberghi consigliati dalla Fifa sul proprio sito per vedere il livello di accoglienza in caso 
di coppie omosessuali. 

I numeri dell’indagine 

Delle 69 strutture contattate, 10 non hanno nemmeno risposto alla richiesta. Dagli 
altri 59 hotel sono invece arrivati consigli non proprio edificanti: ”Dovete vestirvi in 
un certo modo, possibilmente senza dare nell’occhio”, una delle raccapriccianti 
risposte che invitava di fatto a evitare un abbigliamento che indicasse il proprio 
orientamento. Fortunatamente, spiega ‘SVT Sport’, 33 alberghi su 69 hanno dato la 
loro disponibilità alle coppie LGBT, anche se parliamo di meno della metà delle 
strutture contattate. Delle altre, 13 si sono dichiarate contrarie senza concedere la 
possibilità di prenotazione. E pensare che nei mesi scorsi il presidente della Fifa, 
Gianni Infantino, quando da Doha aveva fatto scattare l’ufficiale conto alla rovescia al 
Mondiale, aveva dichiarato di come tutti fossero benvenuti in Qatar, impegnandosi in 



prima persona per evitare spiacevoli episodi con il governo dello Stato del Golfo. In 
Qatar infatti, secondo Amnesty International, le relazioni omosessuali sono vietate e 
possono portare ad una detenzione di 7 anni. Da questo punto di vista, anche un 
evento importante come il Mondiale non sembra sia servito per accelerare il processo 
di integrazione e rispetto. 

 

 

Choc in Francia, cori dei tifosi contro il morto 

Gli ultrà del Nizza offendono la memoria di Sala, argentino del Nantes 
scomparso nella Manica in un incidente aereo 

di Doriano Rabotti 

Se non fossimo il paese dove almeno due tifoserie pensarono bene, qualche anno fa dopo il 

tentativo di gesto disperato da parte di Gianluca Pessotto, di dedicargli cori vergognosi che 

ci rifiutiamo di ricordare nei dettagli, verrebbe la tentazione di pensare che in Francia stanno 

peggio di noi. 

Di sicuro il calcio d’oltralpe sta affrontando una stagione difficile sul piano dell’ordine 

pubblico. Ma quello che è successo a Nizza è talmente grave, che quasi tutta la Francia ha 

reagito compatta contro i cori dedicati dai tifosi della Costa Azzurra ad Emiliano Sala, 

calciatore argentino morto in seguito all’inabissamento dell’aereo su cui viaggiava, tre anni 

fa. 

Si è mosso anche il ministro dello sport, per stigmatizzare quanto accaduto mercoledì sera 

pochi minuti dopo l’inizio della partita di Ligue 1 tra il Nizza e il Saint’Etienne. Il gruppo ultrà 

della Brigata Sud del Nizza, squadra che sabato aveva perso la Coppa di Francia contro il 

Nantes, ha infatti intonato distintamente il coro "C’è un argentino che non nuota bene, 

Emiliano finisce sott’acqua", sulla stessa aria del coro che i tifosi del Nantes dedicano al loro 

ex beniamino, e che invece dice: "C’è un argentino, e non si arrende, Emiliano Sala". 

L’aereo che portava Sala si inabissò nel gennaio di tre anni fa nella Manica, era un Piper che 

nella notte doveva portarlo a Cardiff, la squadra che l’aveva acquistato dal Nantes per 17 

milioni di euro. 

Il suo corpo e quello del pilota, David Ibbotson, furono ritrovati tre settimane dopo tra i 

rottami del velivolo. 



Il primo a reagire mercoledì è stato l’allenatore del Nizza, Christophe Galtier: "È stata 

davvero una vergogna, mi auguro che certi tifosi non vengano mai più allo stadio. Restino a 

casa, con le loro bottiglie e i loro cori. Se questa è la società di oggi, allora è una merda". 

Anche la Francia ha una donna al vertice dello sport, come da noi il sottosegretario 

Valentina Vezzali. I cugini hanno un ministro, Roxana Maracineanu, per la quale "è stato 

raggiunto il massimo della bestialità e dell’indecenza". Il sindaco di Nizza, Christian Estrosi, si 

è scusato a nome della città e ha chiesto rapidità nelle indagini e fermezza nei 

provvedimenti: "Si sono squalificati da soli e non sono più degni di essere sostenitori della 

nostra squadra". 

La lega calcio francese ha già aperto un’indagine sulla vicenda, interverrà la commissione 

disciplinare. 

Il problema è che i tifosi non sembrano aver capito la portata del loro...gesto: gli ultrà 

rossoneri hanno infatti diffuso una nota che non migliora certo le cose. "Comprendiamo 

l’emozione che possono suscitare le parole di un certo coro - hanno scritto –, ma fanno 

parte della cultura ultrà, simbolo della nostra autoderisione e di uno spirito disinvolto, a 

volte certamente troppo". 

Come se fosse uno sfottò qualsiasi. 

© Riproduzione riservata 

 

 

 

Tiro da tre Basket e hijab, il difficile incontro tra lo 

sport e la religione islamica 
Giorgia Bernardini 
 

Come spiega Giorgia Bernardini nel suo “Velata” (Capovolte edizioni), uno dei punti più delicati riguarda 

l’abbigliamento da tenere sul campo da gioco, spesso non in armonia con i precetti e le tradizioni. Ma una 

possibilità di conciliare le due cose esiste 
 

FIBA è una delle composizioni poetiche che Asma Elbadawi ha scritto su due dei temi a lei 

più cari, due aspetti della sua persona che sono inscindibili: il basket e la religione 

musulmana. Una dicotomia su cui ha costruito la sua vena artistica e una presenza 

mediatica che si esprime attraverso uno stile sportivo ma glamour, una combinazione mai 

vista prima che l’ha portata sulle pagine di Vogue Arabia sospesa a cavalcioni su un 

canestro con gli occhialoni dalla montatura bianca.  

Nella storia di una ragazza sudanese cresciuta in Inghilterra potevano convivere molteplici 

narrazioni, ma comparire sulle pagine di una rivista patinata con l’hijab e la palla da basket 

è il risultato più improbabile per quella bambina che un pomeriggio si era trovata nel cortile 

della scuola con il ginocchio di un compagno di classe piantato in mezzo allo stomaco.  

https://www.linkiesta.it/author/giorgia-bernardini/


Il gioco, il corpo, il cibo, la lingua madre, il Sudan e le sue acque sono termini che 

ricorrono ciclicamente nelle poesie di Elbadawi, e sono tutte parole sottese a parlare di un 

cambiamento di luogo fisico e mentale che non può accadere senza pagare un dazio in 

cambio. Le cose che scegliamo di perdere durante il cammino dicono molto su dove 

vogliamo andare.  

Ricordo la prima volta che vidi Asma Elbadawi e anche il perché non ho potuto fare a 

meno di tenere premuto il dito sull’immagine e salvarla fra le mie foto schizofreniche del 

cellulare. A guardare il suo profilo Instagram non è insolito imbattersi in foto in cui esegue 

movimenti da cestista alternati a immagini che la ritraggono in abiti di design e splendidi 

hijab di seta spesso in toni pastello. La sua eleganza e la perfezione delle luci fotografiche 

si affinano d’immagine in immagine. Scrollare il suo profilo all’indietro è come togliere i 

layer a un ritratto dipinto a olio di cui a un certo punto riusciamo persino a risalire ai tratti a 

matita.  

In un post Instagram del 20 settembre 2018 Asma è in piedi avvolta in un velo rosso con 

ricami dorati. Il lungo drappo che la ricopre è poggiato con delicatezza sul capo, ricade giù 

sino ai piedi e sfiora un paio di Nike Air More Uptempo. Sotto il velo indossa una T-shirt 

rossa dei Chicago Bulls e l’hijab Nike Pro di colore nero. Ai suoi piedi poco più in là, in 

primo piano, una palla da basket con la pelle usurata dai campetti ruvidi. Una visione 

inedita, ma anche un modo di rappresentare una donna musulmana che personalmente non 

avevo mai visto prima.  

 
«Chi è questa modella?», mi sono chiesta; ma la perfezione di quella figura non poteva 

lasciarmi dubbi. Non stava inscenando nulla, lei stessa doveva essere una sportiva. 

Conosceva il significato di quella maglia dei Bulls – non era solo un orpello – e sapeva 

indossarla meglio di molti e molte altre; ma conosceva anche il significato di quel velo 

rosso e dorato. Ciò che non era chiaro per me era il motivo per cui una donna indossasse 

entrambi i capi, uno sportivo e l’altro tradizionale, nello stesso momento. Quell’immagine 

sconvolgeva tutto ciò che sapevo sull’abbigliamento, su come scegliamo di vestirci per 

coprire il nostro corpo e allo stesso momento per offrire agli altri una certa 

rappresentazione di noi.  

Asma Elbadawi è sì una giocatrice di basket di religione musulmana, ma è anche una 

poetessa di spoken poetry e un’attivista. Oltre al fatto che la sua passione per la 

pallacanestro l’ha portata ad allenare (squadre maschili).  

Nata in Sudan ma cresciuta in Gran Bretagna, da tempo lotta affinché temi come l’identità, 

i disturbi alimentari e la salute mentale delle donne trovino il dovuto spazio e la necessaria 

diffusione anche attraverso media più accessibili come Instagram, oppure diventino oggetto 

di versi di una poesia forse non molto ricercata, ma di facile comprensione. Aspetto da non 

sottovalutare quando – per citare un altro verso di FIBA – metti piede nel mondo per fare 

la differenza.  

A guardare i numerosi video sul suo profilo Instagram si vede subito che la tecnica di 

esecuzione dei movimenti cestistici di Elbadawi è appena più che buona, e che mancano la 

classe perfetta e la grazia del tocco delle giocatrici professioniste.  

Ma il contributo fondamentale che questa sportiva ha dato al mondo della pallacanestro 

femminile passa non per i punti fatti in campo, quanto per una lotta durata più di due anni 

che ha portato a un nuovo regolamento grazie al quale la FIBA (Federazione Internazionale 

di Pallacanestro) ha rimosso il divieto di indossare copricapi o hijab in occasione di gare 

ufficiali. Prima di lei essere una donna musulmana osservante e al tempo stesso una 

giocatrice di basket professionista non erano aspetti conciliabili nella stessa persona.  



Infatti, ancora nel 2014 il regolamento ufficiale della FIBA prevedeva regole restrittive e 

ambivalenti per quanto riguarda l’abbigliamento adeguato ai giocatori e alle giocatrici. 

Secondo la sezione 4.4.2 è molto importante che essi non indossino attrezzatura (oggetti) 

che possa ferire gli altri giocatori.  

Ecco una lista dell’attrezzatura che non era permessa:  

•protezioni per le dita, la mano, il gomito o l’avambraccio, gessi o bretelle (braces) di pelle, 

plastica o plastica flessibile, metallo o qualsiasi altro materiale rigido anche se ricoperto da 

imbottitura morbida.  

•oggetti che possano tagliare o creare abrasioni (le unghie devono essere tagliate corte)  

•copricapo (headgear), accessori per capelli e gioielleria.  

Insieme alle unghie lunghe, alla gioielleria e a protezioni composte da sostanze rigide 

seppur ricoperte da materiali morbidi, sono elencati in maniera generalissima i copricapo, 

senza distinzione di materiale o uso. Ciò vuol dire che nel 2014 un hijab di stoffa vale 

come un caschetto in policarbonato, oppure un cerchietto rivestito di velluto, se a essere 

messa in pericolo è l’incolumità delle atlete. 

Asma Elbadawi non è la prima atleta e attivista che si trova la strada sbarrata per la carriera 

da professionista proprio a causa di questo regolamento che non si dà la preoccupazione di 

raffinarsi. Prima di lei, e lo vedremo fra poco grazie alle vicende di Bilqis Abdul-Qaadir, 

altre donne erano state poste di fronte alla scelta inconciliabile fra basket e abbigliamento 

modesto e davanti a questa aporia erano state costrette ad arretrare. Certe volte senza 

rimpianti, altre con talmente tanta rabbia e frustrazione da aver deciso di innalzare alta la 

fiamma della furia fino a spaccare il tetto di cristallo.  

Il motivo per cui Elbadawi ha abbracciato la causa è il desiderio che le ragazze musulmane 

osservanti non si trovassero più davanti a una risposta negativa ogni volta che avrebbero 

provato a giocare il basket a un livello ufficiale. Se infatti esiste una regola che vieta loro di 

indossare un capo senza il quale non desiderano o non possono essere viste in pubblico, 

allora la conseguenza è brutale: lo sport non può essere giocato. Le donne musulmane 

vengono lasciate ai margini della maggior parte delle attività legate al corpo e allo sport 

non perché esse non pratichino attività legate al corpo, quanto perché si sceglie o di non 

dare loro visibilità oppure di rendere impossibile per loro queste attività.  

Invece modificare l’articolo 4.4.2 del regolamento della FIBA avrebbe significato creare 

libertà, e insieme a essa una reale possibilità di scelta. E poi, molto più semplicemente, 

avrebbe contribuito ad allargare il campo di azione e consentire l’accesso al mondo dello 

sport a un numero incredibilmente più alto di ragazze. 

da “Velata. Hijab, sport e autodeterminazione”, di Giorgia Bernardini, editore 

Capovolte, pagine 144, euro 14 
 
 

 

PERCHÉ LA CRISI CLIMATICA È UNA CRISI 

INTERGENERAZIONALE 

https://www.amazon.it/Velata-Hijab-autodeterminazione-Giorgia-Bernardini/dp/B09X46WT2F/ref=sr_1_1?crid=1KW9FUAZVE3RT&keywords=giorgia+bernardini+velata&qid=1652363227&sprefix=velata+giorgia+%2Caps%2C67&sr=8-1


Oggi sono 3 le principali minacce per la realizzazione degli obiettivi 

dell’Agenda 2030 e in particolare per il benessere di bambini, 

bambine e adolescenti: Covid-19, conflitti e crisi climatica. 
Di quest’ultima andremo ad approfondire come è da considerarsi una crisi di tipo 

intergenerazionale e che cosa questo comporta. 

LA CORSA ALLE RISORSE 

Nel mondo, oggi, gli eventi meteorologici estremi sono sempre più frequenti e 

dannosi, le precipitazioni meno prevedibili e le temperature in costante crescita. 

Questi fenomeni aggravano le tensioni generate dalla corsa al controllo o allo 

sfruttamento di risorse naturali. Non solo, peggiorano le condizioni economiche 

delle famiglie e alimentano il circolo vizioso di crisi umanitarie, povertà e conflitti, 

aumentando il rischio di conflitti armati violenti e la probabilità di migrazioni e 

sfollamenti di popolazione. 

 

3 FATTORI PER CUI LA CRISI CLIMATICA COLPISCE 

MAGGIORMENTE I BAMBINI 

I cambiamenti climatici agiscono come moltiplicatore di minacce e colpiscono 

prima e in maniera maggiore i bambini e le bambine, in particolare i più 

vulnerabili e indifesi. 

La maggiore vulnerabilità dei bambini alla crisi ambientale e climatica è legata a 

3 fattori in particolare: 

 Geografico-ambientale, ovvero la tendenza delle famiglie con bambini con 

meno possibilità economiche a vivere in aree più esposte agli effetti del 

riscaldamento globale. 

 Socioeconomici legati all’assenza di risorse, capacità e servizi per far fronte o 

prevenire gli impatti della crisi climatica e ambientale. 

 Fisiologico, connessi alle specificità dei bambini specialmente nei primi anni 

di vita. 

PERCHÉ LA CRISI CLIMATICA È INTERGENERAZIONALE 

Leggere la sfida ambientale e la crisi climatica nell’ottica dei diritti dell’infanzia 

significa riconoscerla come crisi intergenerazionale, i cui effetti infatti colpiscono 

in misura maggiore le giovani generazioni presenti e future che meno hanno 

contribuito a generala.  

Secondo un’analisi della nostra Organizzazione, condotta con ricercatori climatici 

internazionali a guida della Vrije Universiteit Brussel, un bambino/a nato nel 2020 

sarà colpito in media dal doppio di incendi, 2.6 volte in più da dalla siccità, 2.8 

volte in più da inondazioni di fiumi e dalla perdita dei raccolti agricoli, e 

saranno esposti ad andate di calore eccessive 6.8 volte di più rispetto ai loro nonni 

(una persona nata nel 1960)  

Investire nella lotta alla crisi climatica e allo stesso tempo favorire 

l’educazione, l’empowerment e il protagonismo giovanile è solo una delle chiavi 



per ricostruire con i bambini, le bambine e gli adolescenti un futuro migliore. 

Occorrono obiettivi e strumenti nuovi, stimoli e consapevolezze concreti, impegni ed 

alleanze concludenti. 

Per continuare questo lavoro, dal 19 al 22 maggio a Roma, terremo l’evento 

“IMPOSSIBILE2022”: uno spazio di confronto su 6 tematiche fondamentali per 

costruire il futuro di bambini, bambine e giovani, insieme alle migliori conoscenze, 

risorse ed energie del mondo della politica, dell’economia e dell’impresa, della 

cultura, del terzo settore e della società civile, per rendere possibile ciò che oggi 

sembra non esserlo. 

Tratteremo il tema dell’ambiente e il clima ed altri 5 grandi temi come: povertà 

educativa, migrazioni, povertà educativa digitale, risorse e conflitti. 

Scopri di più sull'evento: visita la pagina dedicata a "IMPOSSIBILE2022". 

Per approfondire il tema dell’ambiente e il clima leggi gli articoli: 

 "I 17 obiettivi di sviluppo sostenibile dell'Agenda 2030". 

 "Il rispetto dell'ambiente spiegato ai bambini". 

 "Giornata mondiale della Terra 2022". 
 

 

 

 

SORA – MOVE WEEK, L’EVENTO 
MOVE Week è l’evento mondiale che, ogni anno, mostra i benefici di essere attivi e di 
partecipare regolarmente ad attività motorie e sportive. La MOVE Week, coordinata a livello 
europeo da ISCA, in Italia è organizzata e autofinanziata da UISP. 38 Paesi coinvolti in tutta 
Europa, 2.941 città, 6.117 MOVE Agent, 14.105 eventi organizzati e 3.444.930 partecipanti 
fanno della MOVE Week il più grande evento per la promozione del movimento e dei suoi 
benefici in termini di salute in Europa. 

Anche Sora aderisce alla MOVE Week con l’iniziativa “Camminando a Sora tra natura, storia e 
cultura” in programma domenica 22 maggio 2022. L’evento, gratuito ed aperto a tutti, è 
organizzato da Asd “Caminando en Grupo”, con il patrocinio del Comune di Sora e del Comitato 
“Uisp Lazio Sud Est”. L’iniziativa prevede un’escursione alle pendici dei Monti Ernici, nel territorio 
di Sora. Questo il programma della giornata: Piazza Santa Restituta raduno e consegna gadget, 
partenza a piedi per Via Lungoliri, Chiesa San Silvestro, Chiesa Madonna delle Grazie, Borgo di 
San Rocco e Grotta delle Monache, osservazione dall’alto del Monumento naturale di San Casto 
con il suo castello che con un percorso ad anello sarà aggirato fino ad affacciare sulla Valle di 
Roveto, Parco Santa Chiara, Pranzo al sacco, animazione Parco Valente, centro storico, 
Archivio “Valente”. (Percorso escursionistico su sentiero, asfalto, scalinata con difficolta E, 
dislivello positivo mt 550 dislivello, negativo mt 550, sviluppo percorso km 9, obbligatorie scarpe 
da trekking-consigliati cappello, acqua, bastoncini). 

Per l’Asd “Caminando en Grupo” saranno presenti il presidente Vincenzo Porretta ed il 
vicepresidente Daniela De Gioannis. Interverranno, inoltre, i referenti del Comitato “Uisp Lazio 
Sud Est” ed il Responsabile del Settore Attività Montagna “Uisp Lazio”. 

https://www.savethechildren.it/cosa-facciamo/campagne/impossibile2022
https://www.savethechildren.it/blog-notizie/i-17-obiettivi-di-sviluppo-sostenibile
https://www.savethechildren.it/blog-notizie/il-rispetto-dell-ambiente-spiegato-ai-bambini-8-attivita-e-consigli
https://www.savethechildren.it/blog-notizie/giornata-mondiale-della-terra-i-consigli-di-pika-palindromo-il-pianeta


Per esigenze organizzative l’evento prevede un numero limitato di partecipanti ed avverrà nel 
rispetto della normativa sanitaria vigente. La prenotazione è obbligatoria registrandosi al 
seguente link https://forms.gle/GownsF6Tyk7qCWuQ8 entro le ore 17.00 del 21.05.2022. I 
minori dovranno essere accompagnati da almeno un genitore. Per informazioni è possibile 
inviare un messaggio al numero 3388483940. 

 

DUE RUOTE 

IronPassuello conquista il Trofeo Buriano, 
arrivo col compagno di team Bevilacqua 

VETULONIA – Domenico Passuello del Team Promotech si aggiudica il Trofeo 
Buriano. La manifestazione di ciclismo amatoriale è stata organizzata dal Team 
Marathon Bike, Uisp, con il patrocinio della Provincia di Grosseto e Comune di 
Castiglione Della Pescaia, supportata dalla Banca Tema e dalla ditta Guidi 
Pneumatici. Al via 63 corridori alcuni di assoluto valore che si sono dati battaglia sul 
collaudato giro delle “Strette” da percorrere due volte poi l’ascesa e l’arrivo nel centro 
abitato di Buriano per un totale di 63 chilometri. Pronti via e al passaggio dalla 
frazione di Macchiascandona subito la fuga buona con dentro Passuello e i compagni 
di squadra Mattia Bevilacqua, e Francesco Cipolletta, Riccardo Cicognola del team 
Alpin Massinelli, Carlo Socciarelli della Bike Emotion, Giovanni Fortunati, della 
Ciclistica Senese, Adriano Nocciolini del team Marathon Bike, e Luciano Borzi della 
Falaschi. 

Degli otto attaccanti in sei arrivavano sotto la temuta salita di due chilometri di 
Buriano, con un vantaggio di circa 30’ secondi. Senza storia la salita verso il 
traguardo posto nei pressi della chiesa, con Passuello e il compagno di squadra 
Bevilacqua che prendevano subito il largo arrivando soli al traguardo con Passuello 
primo. Al terzo posto Riccardo Cicognola. Questi i migliori dalla quarta alla 
quindicesima posizione: Carlo Socciarelli (primo della seconda fascia), Giovanni 
Fortunati, Adriano Nocciolini, Francesco Buongiorno, Alessandro Griselli, Fausto 
Baglini, Gianluca Nicastro, Marco Giacomi, Claudio Fanciulli, Maurizio Morelli, 
Antonio Capotosto, e Massimiliano Lelli. 

 

 

https://forms.gle/GownsF6Tyk7qCWuQ8


"Circuito dei Borghi", escursioni ed esperienze di 

orienteering per ri-scoprire l'Orvietano 
Parte ufficialmente il progetto "Circuito dei Borghi", in cui l’orienteering diventa il filo conduttore 

per guidare il "visitatore" all’interno dei meravigliosi borghi che caratterizzano l'Orvietano. I Comuni 

interessati sono Ficulle, Montegabbione, San Venanzo, Allerona, Orvieto e Castel Viscardo in via di 

definizione. Inoltre partecipano al progetto come partner la UISP, Touring, Slow Food, Trame di 

Comunità e Paao. 

L’idea è quella di rendere il visitatore protagonista della scoperta degli angoli caratteristici e più 

significativi dei centri storici, guidato da una carta topografica specifica, in cui il percorso lo 

accompagnerà nei luoghi meno “turistici”, ma capaci di raccontare meglio l’intimità e l’essenza vera 

degli spazi fisici, culturali e sociali che connotano il borgo. 

Un modello di fruizione che si sviluppa con un coinvolgimento diretto in cui non si è solo spettatori 

della bellezza che ci colpisce, ma che ci rende protagonisti della scoperta, passo passo, di angoli 

caratteristici, scorci paesaggistici, elementi storici e culturali. Tutto in totale libertà, da soli, in piccoli 

gruppi, con la famiglia, nella quale potrebbe non essere l’adulto che si trascina dietro il bambino, ma il 

bambino stesso che guida, in un gioco di scoperta e di gratificazione quando si raggiunge ognuno dei 

punti che compongono il percorso. 

Sono previste anche altre attività. E’ un’importante occasione per sostenere un progetto ambizioso per 

il nostro territorio e comprendere un’altra delle direzioni in cui si sta muovendo la nostra 

associazione; è un passaggio importante per l’associazione ed è per questo che vi aspettiamo a questa 

anteprima. Non serve assicurazione, ma è utile per l’organizzazione avere le adesioni entro venerdì 20 

maggio. 

Si parte domenica 22 maggio da Ficulle: 

 

 

Ecotrail dello Stretto nell'incantevole 
scenario dei Monti Peloritani 
di Marcello Bottari  

Un successo annunciato l’appuntamento con l’Ecotrail dello Stretto. Per il secondo anno 

consecutivo i Colli Sarrizzo hanno ospitato la manifestazione patrocinata dall’Assemblea regionale 

siciliana e dal Dipartimento regionale Sviluppo rurale e territoriale, giunta ormai alla quindicesima 

edizione. Nata per promuovere il territorio, i valori dello sport e il contatto con la natura, l’Ecotrail 

Sicilia è oggi supportata anche dalle aziende cittadine che mettono a disposizione degli atleti e dei 

partecipanti i prodotti del territorio. Considerato il successo della prima edizione i promotori Aldo 

Siragusa e Piero Minutoli hanno riproposto questa interessantissima disciplina che ha assunto toni di 

rilievo. 

La manifestazione, organizzata anche con il patrocinio del Comune di Messina, è partita domenica 

alle 9 dall’area attrezzata “Ettore Lombardo” a Musolino snodandosi attraverso la riserva dei 

Peloritani fino a raggiungere Dinnammare. A cornice della gara di 23 km, una camminata non 

competitiva di 13 km per quanti non amano farsi prendere dall’agonismo. 

E così, nel contesto del prestigioso circuito dell’Ecotrail Sicilia, è andato in scena il terzo 

appuntamento della stagione sui Monti Peloritani. L’intento è far conoscere i boschi con visite 

guidate, su tracciati che si affrontano a piedi per ammirarne le bellezze dei percorsi. E i sentieri dei 

Peloritani sono tra i più ricercati per la suggestiva posizione che ricoprono, perché offrono 

https://gazzettadelsud.it/autori/marcello-bottari/


contemporaneamente panorami mozzafiato sul Tirreno e sullo Ionio, regalando 

l’incommensurabile vista dello Stretto, delle Isole Eolie, del Golfo di Milazzo o dei Laghi di 

Ganzirri. E per i più temerari c’è anche la possibilità di passeggiare sulla Dorsale, scendendo 

il crinale dei Peloritani. 

In un’atmosfera tipicamente autunnale, la gara, ha registrato la partecipazione di atleti provenienti 

dal Nord Italia, dalla Lettonia e anche dal Brasile. Il tracciato di 23 chilometri, con oltre 1400 metri di 

dislivello, è stato reso ancora più difficile dalla pioggia caduta abbondante nella notte. 

Il suggestivo passaggio dal Santuario di Dinnammare, con i suoi 1100 metri di quota, ha 

rappresentato il picco del percorso disegnato con l’intento di fare vivere agli atleti la magia dei luoghi 

di interesse naturalistico e paesaggistico del territorio. 

Oltre alla gara di 23 km, infatti, è stata organizzata anche una camminata non agonistica 

coinvolgendo gli appassionati della montagna che non subiscono il fascino della competizione. 

Per la cronaca tutto siciliano il podio degli uomini con la vittoria di Daniele Sammatrice, della Uisp 

Santa Croce, su Franco Carpinteri tesserato per la Megara Running, e Biagio Pirri portacolori della 

Duilia Barcellona. Tra le donne successo per la brasiliana Francine Massariol, che ha preceduto 

Marianna Aiello della Marathon Misilmeri e l’atleta comasca Camilla Modenesi. 

L’evento è stato organizzato dall’Ecotrail Sicilia, società promotrice del Circuito che ha garantito la 

continuità dell’attività sui Colli Peloritani, in collaborazione con Mediterranea Trekking. Il prossimo 

appuntamento è il 3 luglio con il Gran Trail dell’Etna, primo ultratrail della stagione in Sicilia. Per 

quanti vogliono avvicinarsi, anche soltanto per l’evento non agonistico, le informazioni sono su 

www.ecotrailsicilia.it. 

 

 

Meno di un mese all’appuntamento con il 

trail ad Accumoli 
Meno di un mese all’appuntamento con il trail ad Accumoli. Gli organizzatori 

Accumoli in Marcia e Back to Campi (PG), le due associazioni gemellate in 

“restarTrail”, sono impegnate per riportare il trail ed il turismo nelle zone colpite dal 

sisma del 2016. 

Nel rispetto dei Protocolli anti Covid in vigore, torna la terza edizione di Epicentro 

Trail ad Accumoli: sabato 4 giugno sarà il Parco del Gran Sasso e dei Monti della 

Laga ad ospitare il percorso competitivo di 22 km, riservato agli atleti. Per chi vuole 

fare una passeggiata non competitiva con i meravigliosi panorami montani della 

Laga e dei Sibillini, è a disposizione un percorso di 6 km. 

Accumoli in Marcia è supportata da Alessandro Nardo, della Scuola di Maratona di 

Vittorio Veneto, oltre alla collaborazione di Aurelio Michelangeli e l’UISP di Rieti. 

Iscrizioni competitiva su: www.timingrun.it 

http://www.ecotrailsicilia.it/
http://www.timingrun.it/


 

Iscrizioni passeggiata non competitiva ed informazioni su: www.accumoliinmarcia.it 

I residenti Renzo Colucci (Accumoli in Marcia) e Roberto Sbriccoli (Back to Campi) 

sono al lavoro per proporre altre iniziative nella settimana che precede la 

competizione, all’insegna di cultura e turismo. Gli eventi collaterali saranno 

comunicati prossimamente. 

Il Club Supermarathon Italia del Presidente Paolo Gino organizzerà invece a Campi 

di Norcia i “Giorni della Sibilla”, che partiranno Sabato 11 giugno con la “8 di Campi” 

su un circuito di circa 1.800 m (D+30), valida come “Prova di Grand Prix Iuta 2022”. 

Domenica 12 giugno sarà invece protagonista l’”Ultratrail della Lenticchia”: due i 

percorsi di circa 27,9 km (D+1.500) e 44,6 km (D+2.100), all’interno del Parco dei 

Monti Sibillini, con partenza ed arrivo nell’Area Camper di Campi. Le informazioni sul 

sito http://www.clubsupermarathon.it nelle pagine dedicate all’evento. 

 

Riparte il progetto “Per Michela”, una serie di 

iniziative per ricordare Michela Noli e combattere 

la violenza sulle donne 

Domenica 15 maggio la corsa, venerdì 20 maggio il concerto 

Riprendono gli eventi per ricordare Michela Noli e tenere alta l’attenzione 

contro la violenza sulle donne attraverso “Per Michela”. Il progetto è stato 

presentato questa mattina in Palazzo Vecchio alla presenza di Paola Alberti e 

Massimo Noli, genitori di Michela, del presidente del Quartiere 4, Mirko 

Dormentoni, dell’assessora alle pari opportunità Benedetta Albanese, della 

presidentessa del centro antiviolenza Artemisia, Elena Baragli, del 

http://www.accumoliinmarcia.it/
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vicepresidente del G.S. Le Torri Podismo Firenze, Sanzio Moretti, e di 

Roberto Naldi, amministratore delegato di Toscana Aeroporti. 

Quest’anno, il programma prevede due iniziative che si terranno domenica 15 

e venerdì 20 maggio. Si tratta, come sempre, di un’occasione di incontro 

unica non solo per ricordare ma anche per sensibilizzare su un argomento che 

riguarda tutti, oltre che per supportare con un aiuto concreto. “Per Michela”, 

infatti si prefigge l’obiettivo di attivare strumenti di sensibilizzazione nei 

contesti lavorativi e di sostenere l’autonomia di donne e bambini 

sopravvissuti a situazioni di violenza. 
“Corri per Michela”, organizzato dal G.S. Le Torri, è il primo appuntamento 

ed è fissato per le 8.30 di domenica mattina, momento di ritrovo per la corsa 

podistica non competitiva di 7 km o, in alternativa, della passeggiata ludico-

motoria di 5km, che prenderà il via dal Giardino Michela Noli in via 

Torcicoda alle 9.30. La partecipazione alla corsa richiede una quota di 

iscrizione di 5 euro (2 euro per partecipare alla camminata), che verranno 

interamente devoluti all’associazione Artemisia per le attività a supporto delle 

donne e dei bambini/bambine vittime di violenza. 
Le preiscrizioni per le società e gli atleti singoli si ricevono via email 

a info@gsletorrifirenze.itentro le ore 22 dell’13 maggio 2022. 
Venerdì 20 maggio, alle ore 19.30, invece, si terrà l’evento “Insieme per 

Michela”, un concerto ad ingresso libero presso il pratone delle Cornacchie 

alle Cascine. Durante il concerto si esibiranno Dolcenera, Choreos, Saverio 

Lanza, Chiara Riondino, Daniela Morozzi, Anna Meacci, Cecco e Cipo, 

Francesco Ricci, Simona Bencini e i Maledetti Luna Park (Loredana Bertè 

Tribute Band). La serata, promossa in collaborazione con Le Nozze di Figaro, 

verrà condotta dalla giornalista e scrittrice Gaia Simonetti e vedrà la 

partecipazione anche di Andrea Muzzi, regista, interprete e sceneggiatore. Nel 

parco, sarà allestito un gazebo di Artemisia per favorire la distribuzione di 

materiale informativo e la raccolta fondi. 

mailto:info@gsletorrifirenze.it


È possibile donare anche tramite la raccolta fondi dedicata sul sito GoFundMe 

– Corri per Michela. 
“I genitori di Michela hanno dimostrato tanto coraggio e tanta 

determinazione. Il 25 Novembre ricordiamo, nella giornata contro la violenza 

sulle donne, quanto sia importante parlare di questi temi tutti i giorni 

dell’anno. È bello – spiega l’assessora alle pari opportunità Benedetta 

Albanese – che a Maggio si organizzi un evento che ricorda un anniversario 

terribile, infinitamente triste, ma che accende ancora i riflettori sui dati 

drammaticamente attuali della violenza sulle donne. Occorre fare uno scatto 

di civiltà e continuare a sensibilizzare, nelle scuole e nei quartieri, tutta la 

cittadinanza a partire dai più piccoli. Ringrazio le associazioni che lavorano 

per tutelare le vittime e costruiscono percorsi di rinascita per le donne vittime 

di violenza”. 
“Nuovo appuntamento con ‘Corri per Michela’ – dichiara il Presidente del 

Quartiere 4 Mirko Dormentoni –, una manifestazione che nasce dalla volontà 

di Massimo Noli e Paola Alberti, genitori di Michela, di far crescere da un 

immenso dolore fiori e frutti nuovi, portatori di non-violenza, in particolare 

quella sulle donne, e di parità di diritti, di pace e armonia fra le persone. Tutti 

temi che il Quartiere 4, e la Comunità che ne anima e sostanzia il territorio, ha 

sempre sostenuto, appoggiato, promosso”. 
“È giunto alla quinta edizione, il progetto “Per Michela”, a cui siamo 

particolarmente legati. Dal 2017 ha visto il coinvolgimento di 335 dipendenti 

di Toscana Aeroporti, sensibilizzati non solo attraverso l’organizzazione di 

incontri sul tema, ma anche grazie all’avvio di un progetto di formazione 

specifico per formare “sentinelle” all’interno dell’azienda che possano essere 

in grado di identificare situazioni di violenza e orientare le dipendenti verso i 

Centri Antiviolenza del territorio.” ha affermato Roberto Naldi, 

amministratore delegato di Toscana Aeroporti. “Cogliamo l’occasione anche 

per ringraziare la Regione Toscana e il Comune di Firenze per il loro 

supporto, e il Quartiere 4, con cui è stato possibile collaborare per 

promuovere l’iniziativa. Inoltre, un ringraziamento agli organizzatori della 

corsa, G.S. Le Torri Podismo Firenze e il Comitato UISP di Firenze, e agli 
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sponsor: UniCoop Firenze, Comaco Alimentare, McDonald’s e Mukki. Grazie 

a UltraVox che ha concesso i suoi spazi per il concerto, a Le Nozze di Figarò 

che ha fornito il suo prezioso supporto per l’organizzazione e la realizzazione 

dell’evento e a tutti gli artisti che hanno deciso di prendere parte all’iniziativa. 

Infine, un ringraziamento speciale al centro antiviolenza Artemisia, con cui 

portiamo avanti questo progetto”. (s.spa.) 

 

 

Andrea Ceselli vince il torneo Uisp riservato 
ai bambini 

Si è concluso il primo torneo 2022 di tennis Uisp per bambini, protagonisti protagonisti di una 

bellissima giornata di sport. I campi del comitato di viale Europa hanno ospitato tanti piccoli atleti 

provenienti da tutta la provincia che si sono sfidati seguita dal maestro Ezio Scali. Un weekend da 

ricordare per Andrea Ceselli che si è aggiudicato il torneo superando Emanuele Baleani. Al termine 

le consuete premiazioni con la consegna a tutti i partecipanti di medaglie e coppe. I prossimi 

appuntamenti saranno domenica a Scansano per le finali dei bambini classe 20102011 e sempre 

domenica a Scarlino per il torneo dei bambini classe 201213. 

© Riproduzione riservata 

 

Bike Therapy Pergola, a Nocera Umbra risultati 

eccellenti 
Pergola (PU) – Domenica super, in terra umbra, per i ragazzi del team Bike Therapy. Alla 

decima edizione della Gran Fondo di Nocera Umbra i bikers pergolesi hanno fatto collezione di 

podi. Oltre 400 i partecipanti ad una delle gare più importanti del centro Italia. Ben 43 i 

chilometri di un percorso impegnativo e bello. 

Eccellente il terzo posto nella classifica generale e primo nella categoria Elite del capitano Leo 

Rocchetti, che ha chiuso a poco più di un minuto dal primo. Proprio nella categoria Elite un 

dominio per il team di Pergola con Davide Di Marco secondo (settimo nella generale), e Michele 



Angeletti terzo. Tra gli ottimi risultati spicca poi il primo posto nella categoria M1 di Stefano 

Bizzarri e il terzo di Cesare Marcheggiani (M6). È stata una bellissima giornata di sport – 

sottolineano il presidente Emanuele Ercolani e il vice Luca Castratori – e siamo molto contenti 

delle prestazioni di tutti i ragazzi. Un grande ringraziamento agli sponsor, senza i quali tutto 

questo non sarebbe realizzabile, e a chi segue sempre la squadra nelle trasferte». 

Il 19 giugno tornerà la CicloPolverosa di Montesecco di Pergola, cicloturistica organizzata da 

Bike Therapy, valevole per il circuito cicloturistico Uisp Mtb Marche Cup. 

«Siamo al lavoro per una grande edizione dopo lo stop forzato degli ultimi anni. Ci sarà da 

divertirsi». 

 

 

 


